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Cotação Dólar - real

R$ 5,41

Cotação eUrO - real

R$ 6,52

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 
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codanorte discute 
implantação de UTc e projeto 
de reciclagem em Mirabela

McTrans recadastra 
veículos do transporte 
escolar em Montes claros

Montes claros destina 
R$ 12,8 milhões para 
alimentar carentes

estado inclui Norte de 
Minas na proibição de 
cirurgias eletivas

Marcelo Freitas é 
favorável a decretos 
sobre porte de 
armas

Sebrae Minas realiza 
oficinas gratuitas sobre 
planejamento e finanças em Moc 

Rotary comemora, de 
forma virtual, os 
116 anos

amams recebe apoio do deputado 
arlen Santiago

LUIZ MONTES

arcebispo abre Quaresma com forte 
crítica aos radicais

O deputado estadual, Arlen Santiago, esteve na última segunda-feira (15), na sede da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), para cumprimentar o prefeito de Padre Carvalho e presidente da entidade, José Nilson Bispo de 
Sá, “Nilsinho” e aproveitou para manifestar total apoio à nova diretoria da Amams. 

A reunião entre o parlamentar e representantes da Amams

Quatro decretos federais com o objetivo de 
desburocratizar e ampliar o acesso a armas de 
fogo e munições no país foram publicadas no 
Diário Oficial da União na última sexta-feira 
(12). Todas elas regulamentam o Estatuto do 
Desarmamento (Lei 10.823/2003). O deputa-
do federal Delegado Marcelo Freitas afirma 
que é favorável aos decretos 10.627, 10 628, 
10.629 e 10.630, que flexibilizam regras para 
compra e uso de armas de fogo no Brasil. 

O prefeito Humberto Souto publicou ontem 
no Diário Oficial o Decreto 4174, que faz a su-
plementação orçamentária de R$ 32.897.540,00 
nesse ano, sendo que R$ 12,8 milhões serão 
aplicados basicamente na compra de produtos 
da cesta básica, que serão distribuídos aos fa-
miliares dos alunos carentes da rede municipal 
durante o ano.

O  Estado mudou de ideia e incluiu o Norte 
de Minas e outras regiões que estão na onda 
amarela na proibição de cirurgias eletivas. O 
anúncio foi feito durante a reunião do Comitê 
Extraordinário Covid-19 na terça-feira e será 
válida para as redes pública e privada, con-
tratada e conveniada com o Sistema Único de 
Saúde. 

Lula e José alencar 
celebraram acordo há 
20 anos em Montes 
claros

Há 20 anos atrás, em plena quarta-feira de 
cinzas, a cidade de Montes Claros foi palco de 
um ato político que mudou a história do Brasil, 
mas que agora passou despercebido: o sindica-
lista Luiz Inácio Lula da Silva e o empresário e 
senador José Alencar se reuniram na Escola da 
Coteminas, na área central da cidade e que cul-
minou na celebração do acordo que elegeu a 
dupla para a Presidência da República em 2002 
e 2006 e depois elegeu Dilma Rousseff em 2010 
e 2014.

O arcebispo metropolitano de Montes Claros, 
dom João Justino Medeiros celebrou na manhã de 
ontem (17), a Missa de Cinzas, na Catedral Metro-
politana de Montes Claros, quando teceu fortes 
críticas aos conservadores da Igreja Católica, que 
são contra a realização da Campanha da Fraterni-
dade de forma ecumênica, ou seja, com a partici-
pação de evangélicos.

No momento em que o arcebispo faz a 
imposição das cinza nos fieis 

cidade 6



Montes Claros, quinta-feira 18.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600
www.gazetanortemineira.com.br

DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

Redação: 
redacao@gazetanortemineira.com.br

Atendimento às agências: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Atualmente, vemos que cada 
mês recebe uma cor buscando 
conscientizar a população sobre 
uma determinada doença, e em 
fevereiro, utilizamos a cor roxa 
para lembrar a população sobre 
as doenças incuráveis, dentre elas, 
o Lúpus Eritomatoso Sistêmico 
(LES).

O LES é uma doença autoimu-
ne multissistêmica, ou seja, que 
pode atingir qualquer parte do 
corpo, e sua gravidade e sintomas 
variam de acordo com a região 
afetada. O Lúpus é caracterizado 
por uma desregulação do sistema 
imune do indivíduo, a defesa con-
tra agentes estranhos passa a pro-
duzir anticorpos contra células ou 
tecidos do próprio corpo, poden-

do assim apresentar-se sistêmica 
ou atingir somente um órgão. 
No Brasil, estima-se que aproxi-
madamente 65 mil pessoas sejam 
portadoras do LES, a maioria são 
mulheres, sendo nove a 10 casos 
para cada homem. Mesmo ocor-
rendo em qualquer idade, é mais 
frequente por volta dos 30 anos, 
tendo incidência maior em pesso-
as de raça negra do que branca.

Existem inúmeros fatores que 
podem dar início à doença, como: 
hormonais femininos, radiação ul-
travioleta, predisposição genética, 
medicamentos e até mesmo infec-
ções virais. Desta forma, observa-
mos que cada paciente apresenta 
uma característica diferente com 
relação ao desenvolvimento.

As manifestações clínicas do 
LES são variadas, dependendo 
muito das regiões afetadas. As pes-
soas acometidas, podem apresen-
tar lesões de pele e articulações, 
diminuição de células sanguíneas 
causando anemia, leucopenia e 
trombocitopenia, inflamações de 
sistema circulatório (pericardite 
e vasculite), nefrites que podem 
causar a perda da função renal, 
dentre outras tantas que podem 
ser desencadeadas.

Atualmente a Hidroxicloroqui-
na, medicamento muito falado du-
rante a pandemia de covid-19, é o 
mais indicado para o tratamento 
em todos os casos relacionados 
ao Lúpus. Corticosteroides são 
amplamente utilizados em casos 

agudos da doença na busca da 
remissão, entretanto, a indicação 
de imunossupressores também 
podem ser uma ótima alternativa 
nos casos mais graves.

Com o avanço da medicina e 
a criação de métodos mais indivi-
dualizados, num futuro próximo 
acredita-se que os tratamentos 
tragam resultados mais eficientes 
contra doenças como essa. Como 
a informação é a melhor ferramen-
ta no caso de tantas doenças exis-
tentes em nosso meio, divulgar é 
a mais perfeita forma de cuidar 
de quem você quer bem, por isso 
participar das campanhas desen-
volvidas mensalmente que trazem 
conhecimento é um ato de amor 
ao próximo e a você mesmo.

A população da cidade de Mon-
tes Claros, está em pavorosa. No 
limite. O prefeito Humberto Souto 
há tempos vem se sentindo, a últi-
ma cereja do bolo. Não se importa 
com insatisfações dos montes-cla-
renses; e decidi ao umbigo, des-
respeitando princípios basilares da 
civilização moderna e constitucio-
nalizada; por diversas vezes baixou 
decretos municipais, proibindo 
os músicos de cantar, nos bares e 
restaurantes; antes disto, obrigou 
os idosos a pagarem lotação, en-
tre os horários de 9 (nove) às 16 
(dezesseis) horas; nos dois casos, 
punindo pessoas saudáveis, dos di-

reitos fundamentais, de livremente 
se expressarem, e se deslocarem 
gratuitamente, pelos quatro cantos 
da urbe; mesmo antes da pande-
mia, o prefeito Humberto Souto, 
se portava indigesto, confessou 
ter tido oportunidade de reativar o 
restaurante popular, mas nada faz; 
na parte paisagística, murou a Pra-
ça de Esportes, transformando em 
estacionamento; o exemplo antigo 
do paço municipal da cidade de 
São José do Rio Preto, transcende a 
miopia local, criando terminal em 
que os usuários, do transporte pú-
blico municipal, economizam com 
as passagens diárias de lotação, po-

dendo pegar outro ônibus, com a 
mesma passagem, trocando de ôni-
bus, quando chegam ao terminal; 
ao que tudo indica, o chefe do po-
der executivo municipal distante ao 
flagelo do povo escolhera asfaltar a 
cidade, esquecendo nossa origem 
sertaneja, da família Siqueira, e da 
Fazenda Montes Claros; conclamo 
meus conterrâneos, a participar 
da discussão, procurei fazer minha 
parte; atermação perante o Minis-
tério Público, a fim de equacionar 
a indevida cobrança das passagens 
de lotação aos idosos; obtive êxito 
perante o Conselho Nacional do 
Ministério Público; e a promotoria 

promoverá a competente Ação Ci-
vil Pública; não há dúvida de que 
o prefeito Humberto Souto agrada 
a população montes-clarense nou-
tras searas da administração, tendo 
obtido 85% nas urnas; contudo, 
quem vem de fora para a cidade, 
percebe algo errado, parecendo 
que a população flutuante da ci-
dade, se encontra em estado de 
dormência; vejam agora, culpando 
de forma velada os músicos, estan-
do os bares e restaurantes cheios, 
independentemente do exercício 
profissional da classe, tolhida pelos 
decretos ditatoriais do paço muni-
cipal…!

Na Reunião Ordinária de Plenário da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) a pandemia de Covid-19, a eleição de Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG) para a presidência do Senado e o pagamento integral do 13º 
salário dos servidores estaduais foram os principais assuntos discutidos 
pelos parlamentares. O deputado Doutor Jean Freire (PT) ressaltou que a 
pandemia ainda está em um estágio crítico no País e criticou a sua politiza-
ção. Referindo-se a discurso do deputado Bruno Engler (PRTB) na última 
semana, no Plenário, no qual o parlamentar elogiou a Prefeitura de Porto 
Seguro (BA) por manter a cidade aberta e apostar no tratamento precoce 
da Covid-19, ele ponderou que a situação no município piorou bastante 
depois das aglomerações no Natal e no Ano-Novo.

PROJETO RECRIA PROGRAMA DE MANUTENçãO DO EMPREGO E 
RENDA POR MAIS 180 DIAS

Para evitar demissões durante a pandemia, o Programa Emergencial 
de Manutenção do Emprego e da Renda poderá ser reestabelecido por 
mais 180 dias. É o que propõe o projeto de lei (PL) 6/2021, do senador 
Rogério Carvalho (PT-SE). Pela proposta, as empresas, em vez de demi-
tirem, façam acordos com os empregados para reduzir salário, jornada 
ou suspender o contrato de trabalho. O programa havia sido criado por 
meio da MP 936/2020, as permissões foram prorrogadas duas vezes, mas 
perderam a validade em 31 de dezembro de 2020, com o término do 
estado de calamidade pública.

Ao justificar o projeto, Rogério Carvalho observa que o início das vaci-
nações no país foi um importante passo na busca pelo retorno à norma-
lidade, tanto na vida social quanto na econômica. Entretanto, o senador 
ressalta que processo de retomada a normalidade é demorado e o isola-
mento social ainda é necessário para evitar o contágio do coronavírus, o 
que afeta as empresas.

“Nesse sentido, apresentamos o presente projeto de lei que visa 
restabelecer os termos da MP 936/2020, visando socorrer empresas, es-
pecialmente as pequenas e médias, na solução de um dos seus maiores 
problemas, a quitação da folha de pagamento. Deste modo, atuamos nos 
dois lados do problema, na manutenção do emprego formal e na sobrevi-
vência das empresas”, argumenta o senador.

O senador Paulo Paim (PT-RS) advertiu, em entrevista à Rádio Senado, 
que a taxa de desemprego está em mais de 14%, o maior índice desde 
2012, podendo chegar a 17%. Para Paim, a proposta de Rogério Carvalho 
representa socorro e solidariedade aos brasileiros em tempos de insegu-
rança. (Agência Senado)

LIRA, PACHECO E GUEDES SE COMPROMETEM A ACELERAR A vOLTA 
DO AUxíLIO EMERGENCIAL

Os presidentes da Câmara dos Deputados e do Senado, Arthur Lira (PP
-AL) e Rodrigo Pacheco (DEM-MG), e o ministro da Economia, Paulo Gue-
des, reafirmaram nesta sexta-feira o compromisso com a continuidade do 
pagamento do auxílio emergencial. O valor das parcelas e o período do 
pagamento ainda serão definidos. Segundo o presidente do Senado, o 
auxílio poderá ter quatro parcelas, começando em março.

Depois de reunião na residência oficial do presidente da Câmara, eles 
defenderam uma agenda legislativa rápida, que garanta o retorno do pa-
gamento do auxílio emergencial para os mais vulneráveis o mais rapida-
mente possível em razão da crise econômica provocada pela pandemia. 
Também participou da reunião o ministro-chefe da Secretaria de Gover-
no, general Luiz Eduardo Ramos, responsável pela articulação política do 
governo.

Além do auxílio emergencial, eles querem pautas que ampliem a vaci-
nação da população brasileira e que garantam a responsabilidade fiscal, 
como as reformas tributária e administrativa, e as propostas de emenda à 
Constituição (PECs) que permitem reorganizar os gastos públicos dentro 
do teto de gastos.

JURISTAS QUEREM MAIS TEMPO PARA REvISAR LEGISLAçãO SOBRE 
RACISMO

Integrantes da Comissão de Juristas Negros formada para revisar a le-
gislação sobre racismo no país se mostraram preocupados com o tempo 
curto para propor mudanças legais, já que o prazo estabelecido para o 
fim das atividades é o dia 21 de maio. Os especialistas também sugeriram 
um encontro com o presidente da Câmara, deputado Arthur Lira (PP-AL), 
com o objetivo de ter apoio para o trabalho. O plano de trabalho apresen-
tado pelo relator, o jurista Silvio de Almeida, ainda vai ser aprovado em 
reunião interna da comissão, mas alguns pontos já estão alinhavados. O 
grupo vai se dividir por eixos temáticos, para discutir pontos como Direi-
to Econômico, Tributário e Financeiro; medidas de combate ao racismo 
institucional nos setores público e privado; Sistema de Justiça Criminal e 
Direitos Sociais como trabalho, saúde, educação e cultura.

GUILHERME DARDANHAN

Gravidade da pandemia de Covid-19 foi destacada em 
Plenário pelo deputado Doutor Jean Freire (à esquerda)

Mês da conscientização sobre o Lúpus

Montes claros MG

Há 99 anos sobrevinha no Bra-
sil um evento marcante e com pro-
postas revolucionárias não apenas 
para a arte, como também para 
outros segmentos na sociedade. 
De 13 a 18 de fevereiro de 1922, 
no Theatro Municipal de São Pau-
lo, abria-se ao público a Semana 
de Arte Moderna, sendo uma 
sagaz reunião de artistas brasilei-
ros que apresentavam, além de 
ideias transformadoras, sua arte 
por meio da pintura, escultura, 
arquitetura, poesia, música, dança 
e mais.

Porém, como nada vem do 
nada, para o historiador brasileiro 
Mário da Silva Brito, o ‘estopim’ 
para a realização da Semana de 
22 foi a exposição da artista Anita 
Malfatti, realizada em 1917, a par-
tir da qual ela sofreu severas críti-
cas de Monteiro Lobato. E no tex-
to crítico Lobato defendia a ideia 

de uma ‘arte pura’ em detrimento 
dos ‘ismos’ dos movimentos ar-
tísticos europeus modernos que 
tomavam força naquele período. 
Mas, se por um lado Malfatti era 
duramente criticada por Lobato e 
mal vista pela sociedade conserva-
dora, por outro tornava-se ícone 
da vanguarda que ansiava trans-
cender o conservadorismo na arte 
e cultura brasileira. 

Dentre os envolvidos na Se-
mana de Arte Moderna, podemos 
destacar nomes de exímia sensibi-
lidade como Anita Malfatti, Mário 
de Andrade, Oswald de Andrade, 
Di Cavalcanti, Menotti Del Picchia, 
victor Brecheret, Heitor villa-Lo-
bos. A proposta era transformado-
ra e tinha como objetivo renovar 
a visão artística do país a partir 
de uma estética mais voltada aos 
aspectos nacionais. E assim evoca-
vam com entusiasmo a brasilidade 

na arte para substituir o academi-
cismo pela livre expressão moder-
nista. Buscava-se romper com o 
conservadorismo e a rigorosa for-
malidade parnasiana que se opu-
nha à liberdade lírica tão desejada 
pelos modernos e românticos.

E embora o evento tenha ocor-
rido por apenas alguns dias, foi 
de grande repercussão as suas 
propostas, cabendo evidenciar, 
inclusive, sua relevância no que 
se refere à preservação do patri-
mônio histórico e cultural brasi-
leiro. Isso pois, na Semana de 22 
vieram à tona ideias que propul-
sionaram a criação do Serviço do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (SPHAN), em 1937. Não 
obstante, as primeiras políticas 
públicas para a cultura no Brasil, 
implementadas sob aos auspícios 
do Governo de vargas, também 
contaram como aporte ideias dos 

artistas modernistas.
Ou seja, uma revolução artísti-

ca e social com vistas a criar algo 
novo sem, no entanto, deixar de 
preservar o que fora criado no 
passado. De forma clara, esse 
cuidado seria essencial por ir de 
encontro com a ideia que justa-
mente propunha o fortalecimento 
de uma identidade brasileira. Algo 
que, sem dúvida, não poderia ser 
visto de outra forma senão como 
um grande desafio.

Contudo temos consciência de 
que vivemos hoje em um contex-
to distinto daquele da Semana de 
22, mas não tão pouco caótico e 
sedento de transformações. Assim 
percebemos, além do mais, o va-
lor da arte e cultura para a nossa 
sociedade e de quanto o trabalho, 
críticas e ideias dos artistas são 
necessários e podem contribuir 
efetivamente com o nosso país.

O Reiki é uma técnica tera-
pêutica, desenvolvida no Japão, 
trazida para o Ocidente na década 
de 1940 e que desde então vem 
ganhando milhares de adeptos. 
Aqui, no princípio, por ser algo 
que não se conhecia muito bem e 
os cursos terem valores elevados, 
que não eram acessíveis a popula-
ção em geral, apenas os terapeu-
tas tinham acesso a suas técnicas 
e princípios e podiam se tornar 
reikianos.

A palavra Reiki consiste em 
dois kanjis (ideogramas chineses), 
o Rei que significa “Alma do Uni-
verso”  e Ki significando “Energia” 
. Uma sessão consiste na imposi-
ção de mãos de um Reikiano ha-
bilitado sobre o paciente, o tera-
peuta de Reiki é um veículo para 
que o universo trabalhe a favor do 
paciente, com intuito de restaurar 
o equilíbrio físico, regularizar as 
funções vitais e equilibrar o cam-
po mental e emocional.

Com o conhecimento sobre o 
Reiki cada vez mais difundido, a 
terapia vem conquistando adeptos 
de todas as idades, culturas, cren-
ças e sexos. A técnica pode ser 
usada para tratamento de doen-

ças agudas (as que ocorrem num 
período determinado, como um 
acidente), como covid-19, gripes 
e estresse pontual, por exemplo; 
em doenças crônicas (doenças 
de longa duração e de progres-
são lenta), como os transtornos 
mentais, obesidade, depressão, 
ansiedade, câncer, hepatite, aids, 
diabetes e hipertensão; ou até 
mesmo para melhorar distúrbios e 
hábitos do dia a dia, como insônia 
e relacionamentos. 

Numa época em que cada vez 
se valoriza e se procura especia-
listas, como uma técnica é capaz 
de tratar de tantas coisas e ainda 
ser ativa e atual? Na verdade, o 
Reikiano, ou seja, a pessoa que 
já cursou algum nível de Reiki é 
especialista no toque. Não se trata 
simplesmente de colocar as mãos 
em certas posições do corpo. 
Existe outras variáveis para que 
se obtenha resultados que são: 
o tempo que a mão fica na parte 
do corpo, a atenção do Reikiano 
e do paciente durante todo esse 
período. Além disso, as mãos do 
terapeuta devem ser sintonizadas 
por um mestre habilitado.

Devido aos seus bons resulta-

dos, o Reiki é reconhecido como 
método terapêutico pela Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS) 
e aplicado no Sistema Único de 
Saúde (SUS) do Brasil, por meio 
da Política Nacional de Práticas 
Integrativas e Complementares. 
Apesar disso, há muitos mitos 
em relação à terapia. vou falar de 
quatro deles.

O primeiro é que ele seria uma 
filosofia ou religião. Não é verda-
de. Não só não é como não está 
vinculado a qualquer religião ou 
corrente filosófica. Outro mito 
muito difundido é de que a tera-
pia é uma troca de energia entre 
paciente e terapeuta. Isso tam-
bém é falso. Não há uma doação 
de energia do terapeuta para o 
paciente ou vice-versa. A troca 
energética que acontece entre as 
pessoas no cotidiano é a mesma 
que ocorre numa sessão de Reiki. 
O terapeuta é apenas um inter-
ruptor que liga a luz para enviar 
ao paciente.

O terceiro mito diz que é 
preciso acreditar no Reiki para 
acontecer a cura. Mas não é as-
sim que o Reiki funciona. Não é 
necessário acreditar no terapeuta 

ou no Reiki para que aconteça o 
tratamento e a cura. Assim como 
ninguém precisa acreditar na di-
pirona para que ela faça efeito so-
bre o organismo. O efeito advém 
da terapia em si.

Por fim há o mito de que numa 
única sessão já se consegue a 
cura do paciente. Isso também 
não é verdade. Assim como num 
tratamento de outro tipo são ne-
cessárias algumas sessões, princi-
palmente para doenças crônicas, 
no Reiki também. O que se pode 
perceber é que os sintomas me-
lhoram numa sessão. Mas uma 
coisa é o sintoma (alerta da enfer-
midade) e a outra é a causa (moti-
vo daquela doença).

Por fim, é importante ressaltar 
que o Reiki não existe para tomar 
lugar de outras terapias ou da me-
dicina tradicional. O seu objetivo 
é ser integrado aos outros trata-
mentos para acalmar, fortalecer e 
ajudar na recuperação de alguma 
enfermidade ou até mesmo como 
um sistema preventivo de doen-
ças.

Afinal de contas, o primeiro 
tratamento para qualquer doença 
é a prevenção!

daNieLLY diaS SaNdY
MUSeóLOGa e PROFeSSORa da áRea de LiNGUaGeNS 

cULTURaL e cORPORaL NOS cURSOS de LiceNciaTURa e 
BachaReLadO eM aRTeS ViSUaiS, dO ceNTRO UNiVeRSiTáRiO 

iNTeRNaciONaL UNiNTeR

TaTiaNe cORdeiRO
MeSTRe de Reiki, PSicaNaLiSTa e TeRaPeUTa cORPORaL 

de TécNicaS ORieNTaiS

anseios por uma livre expressão 
modernista: a Semana de 22

4 mitos sobre o Reiki

DeputaDos cobram 
responsabiliDaDe 

no combate ao 
coronavírus

aLeSSaNdRO caSTaNha da SiLVa
BióLOGO, eSPeciaLiSTa eM MicROBiOLOGia cLÍNica 

e PROFeSSOR dOS cURSOS da áRea de SaÚde dO ceNTRO 
UNiVeRSiTáRiO iNTeRNaciONaL UNiNTeR

edRaS JOSé - eScRiTOR.



Montes Claros, quinta-feira 18.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Xilindró não é ruim não?

Ah, tu acha que ficar no xilin-
dró é ruim? Pode até ser para ti e 
para um montão de gente... Mas 
um hominho de 19 anos que foi 
mandado para lá depois que in-
ventou ser um empresário do 
pozinho do capeta... Ele foi con-
denado a um tantão de anos no 
xilindró... Ai no dia de visita... Ele 
resolveu sair pela porta da frente e 
se pirulitou... Picou a mula... Mon-
tou no porco... Mas aí a vida por 
cá estava difícil... Tinha que traba-
lhar pra conseguir rango de cada 
dia... Ele pensou e disse quá... E 
voltou sozinho... Pediu desculpas 
e disse que não queria mais sair... 
Também... Comida e cama boa... 
Médico... Dentista... Segurança to-
tal... Quer o que mais né não?

 
Edil disse que foi

“homilhado”

Ará seu menino... Desse jei-
to eu vou ter que proibir o meu 
amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
de assistir alguns pronunciamen-
tos de alguns nobres edis... Eles 
ficam falando coisinhas doidas 
e ele aprende errado... Um dia 
desses um edil estava choramin-
goso e (ou... inventei uma nova 
palavrinha... xonada, né?) e disse 
que estava se sentindo HOMILHA-
DO pelo homem forte do paço... 
Pois ele não tinha sido atendido 
numa coisa que tanto desejava... 
Mas ele queria dizer que estava se 
sentindo Humilhado... Eles ficam 
inventando palavras igual a mim 
que sou intelectual e mais que 
joiado... Não tentem me imitar... 
É perigoso.

 
Tu sabes o que é
terreno ansioso?

AHHH assim já é um tiquinho 
demais para o meu glorioso e bii-
to coquinho que não tem nenhum 
piolhinho vivo... Tudo é só lenda 
mesmo... Mas outro edil estava fa-
lando e ficou tão empolgado que 
disse que o paço tem um terreno 
ANSIOSO... Será que ele não quis 
dizer que o terreno é ocioso... Ah, 
vai ver era isso... Pois um terreno 
não tem alma... Não é vivo... E não 
vive conversando com os outros... 
A menos que o cabra fuma um ci-
garrinho do capeta e toma umas 
marditas ou quem sabe toma um 
copo de sorrinsal com água de 
dengue... Do contrário não se 
pode dizer que um terreno fica 
ansioso... Ará agora Cotoco me 
endoida de vez...

 
Testinho ou historinha 

cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce que batata doce... 
Eu estou partindo firmemente 
para o nosso besteirol de cada 
dia... Afinal de contas eu agora 
só rir um bocadinho e poder oxi-
genar o meu glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor... Em uma sala de espe-
táculo... Um sujeito assiste um 
conserto de piano pela primeira 
vez em toda sua vida... De repente 
uma senhora sentada ao seu lado 
sapeca... O senhor está gostando? 
O que lhe parece a ExECUçAO 
deste pianista? E o hominho todo 
empolgado e se sentindo o máxi-
mo sapeca também... Acho muito 
drástico a execução... Eu daria no 
máximo uns cinco anos de xilin-
dró para ele... Cruz credo que coi-
sinha mais ignorante? Execução... 
xilindró... Cruz credo... Feio.

 
Enxugar a Câmara?

Espia só como eu sofro minha 
gente mais que biita... O meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho entende 
tudinho ao pé da letra... E aí ele 
viu o deputado que é um meni-
no excessivamente alegre dizer 

que vai entrar com um projeto 
para mudar a nossa constituição 
para poder enxugar a Câmara... O 
meu amiguinho quer saber quem 
molhou ela e como precisa de um 
projeto para enxugar uma institui-
ção... Os nossos legisladores têm 
que aprender que existem muitas 
pessoas como Cotoquinho que só 
entende as coisas ao pé da letra... 
Tenham muito cuidado ao fazer os 
pronunciamentos... Senão atrapa-
lha né não... Lascou seu menino.

 
Menina tomou vacina de 

cachorro

Eita que tem gente que não de-
via trabalhar nem em curral dando 
rango para os bois... Espia só... 
Uma menina foi num posto de saú-
de (não foi em nossa Princesinha 
do Norte não) numa cidade bem 
pertinho de nós para tomar vacina 
e aí a atendente aplicou a injeção... 
Só que depois ela descobriu que a 
vacina que a menina tinha tomado 
era para cães e não para gente... 
Pode? Agora Cotoquinho ta aqui 
me perguntando se a menina ago-
ra estava latindo, pois é... Eu tenho 
que ficar ouvindo isso... Mas ainda 
bem que a menina não latiu e nem 
comeu ração... Mas é uma situação 
muito doida... Cruz credo... Ui.

 
Comprou voto com

cheque... Pode?

Ah não... Como diz o meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho... Cha-
péu de otário é marreta... Onde 
já se viu uma coisa dessas, seu 
menino... Ser burro até se aceita... 
As passar recibo da burrice é um 
tiquinho demais né não? Pois foi 
isso que fez o doido do José Laér-
cio que é o homem forte da cidade 
de Rosário do Catete no Sergipe... 
Ele estava comprando votos a 200 
merrequinhas... Mas com cheque... 
Isso não é aceitável nem mesmo 
pelos amiguinhos de Cotoco que 
compraram votos para líder da 
classe deles com pirulito chupa-
do... Mas malandro demais vira bi-
cho e perde a razão e dana a fazer 
bobagem como essa por exemplo.

 
Safados são rápidos

Espia só minha gente... Os ban-
didos safados amigos do alheio 
gastam em média 30 minutos para 
desmanchar uma moto e 90 minu-
tos para desmanchar um carangui-
nho... São ligeiro por demais... É 
por isso que a policia dificilmente 
recupera certos modelos de caran-
guinhos... Eles são especialistas... 
Mas já imaginou eles usaram esse 
talento em beneficio de todos 
nós brazuinhas? Ia ser legal... Mas 
não... Gostam de fazer coisa errada 
e por isso a grande maioria cedo 
ou tarde cai nas garras da policia 
e vai passar uma bela temporada 
no xilindró... Se bem que para des-
manchar alguma coisa é mais fácil 
do que construir... Mas que são 
ligeiros são... Eca.

 
MonTEi no PorCo

Pois muito que bem, minha 
gente mais bitinha e legal... Neste 
momento estou partindo para ca-
tar mais notícias para ti... E, por 
favor, não vá ficar atentando os 
outros que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira ne-
nhuma... Pois vou picar a mula... 
Deitar o cabelo... Cair no capina-
do e capar o gato... Enfim estou 
indo embora e só volto amanhã 
se Deus quiser e, por favor, não 
faça nenhum tipo de macaquice... 
E, por favor, lembre-se: “ninguém 
defraude o seu próximo, em coisa 
alguma, mas tema a seu Deus”... 
Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Alguns mem-
bros do jornalismo que não veri-
ficam as matérias e postam Fake 
News, sem responsabilidade. xô, 
coisa ruim, nojo! 

Xonado do dia – O Doutor fla-
mengueiro Alex, que empresta seu 
talento para o deputado mais atu-
ante de  Minas... O internacional 
Arlen Santiago... Sucessos, nobre 
guerreiro... Fui!

Presidente volta com discussão 
sobre inclusão de educação 
ambiental na grade escolar

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO 

Vice-prefeito e vereador estudam obra 
de drenagem no bairro Alto da Boa Vista 

ALMG aprova prorrogação de 
calamidade pública até junho

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove, nesta quinta-feira 
(18/02), reunião especial para lan-
çamento da Campanha da Fraterni-
dade 2021. A reunião será realizada 
às 10 horas, com participação dos 
parlamentares, do arcebispo me-
tropolitano de Montes Claros, dom 
João Justino de Medeiros Silva e de 
representantes das igrejas católica 

e evangélicas de Montes Claros.
Também participará do even-

to, de forma virtual, o prefeito de 
Montes Claros, Humberto Souto. 
Devido às restrições sanitárias de-
correntes da pandemia de corona-
vírus, ainda não é possível a pre-
sença física do público no Plenário, 
mas a reunião será transmitida ao 
vivo pela Tv Câmara, no canal digi-

tal 5.3; pela rádio Terra, na sintonia 
760 AM, e pelo canal da Tv Câmara 
de Montes Claros no YouTube. A 
reunião especial na Câmara abre 
solenemente a campanha em Mon-
tes Claros, fortalecendo a sintonia 
da igreja cristã com a educação 
cidadã e com o compromisso de 
criar pontes e estabelecer laços, 
especialmente quando se trata da 

defesa da vida, dos pobres e da 
Casa Comum. Com o tema “Frater-
nidade e diálogo: compromisso de 
amor”, e o lema “Cristo é a nossa 
paz: do que era dividido fez uma 
unidade” (Ef 2, 14ª), a Campanha 
da Fraternidade Ecumênica 2021, 
tem por objetivo promover a frater-
nidade, a aproximação e o diálogo 
entre as igrejas cristãs.

Última

Campanha da Fraternidade 2021 é lançada em 
sessão especial na Câmara

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, em Reunião Extraordiná-
ria, o Projeto de Resolução (PRE) 
110/21, que reconhece a prorro-
gação do estado de calamidade 
pública em Minas, decorrente da 
pandemia de Covid-19, até o dia 
30 de junho, nos termos do Decre-
to 48.102, de 2020, do governador 
Romeu Zema. O PRE também teve 
seu parecer de redação final vota-
do.

O estado de calamidade pública 
foi inicialmente reconhecido em 
março do ano passado, por meio 
da Resolução 5.529, de 2020, da 
ALMG, nos termos do Decreto 
47.891, de 2020. O objetivo do 
decreto, editado pelo governador, 

era garantir os meios de combater 
a pandemia de Covid-19. No texto, 
a data limite para a situação oficial 
de calamidade, que o PRE altera 
para junho de 2021, era dezembro 
de 2020.

Em seu parecer, o relator, de-
putado Raul Belém (PSC), reco-
mendou a aprovação da matéria 
argumentando que a prorrogação 
“viabilizará ao Executivo alocar re-
cursos para enfrentar a crise”, ten-
do em vista que o vírus permanece 
em circulação no País e no Estado 
e com características de sustentabi-
lidade de transmissão. “Minas está 
em plena ascensão no número de 
casos e nosso território é extenso 
e com iniquidades assistenciais e 
econômicas”, afirmou o relator. 

Os deputados Carlos Pimenta 
(PDT), Arlen Santiago (PTB), Gui-
lherme da Cunha (Novo) e Noral-
dino Júnior (PSC) encaminharam 
a votação, manifestando-se a favor 
da matéria e ressaltando o caráter 
de excepcionalidade da situação. 
“O governador tem de ter autono-
mia para tomar decisões. Ele preci-
sa controlar a segunda onda, que 
está muito pior que a primeira. O 
Estado está fazendo o papel do go-
verno federal e contratando CTIs 
(centros de tratamento intensivo)”, 
argumentou o deputado Carlos Pi-
menta. O deputado Bartô (Novo) 
foi o único parlamentar a manifes-
tar-se contrariamente à matéria, 
argumentando que o Estado já teve 
“tempo suficiente para se preparar 

para a pandemia”. Segundo ele, o 
estado de calamidade permite que 
as contas “fiquem mais frouxas”, 
o que pode permitir um mau uso 
da verba pública. “O tempo de se 
preparar já passou. Agora é hora de 
cobrar resultados do governador e 
dos prefeitos. Peço que votem não”, 
afirmou. Seu colega de partido, o 
deputado Guilherme da Cunha, 
discordou. “Nosso papel como de-
putados é fiscalizar. Aprovar o esta-
do de calamidade é reconhecer que 
estamos numa situação excepcional 
e dar ao governo a agilidade neces-
sária para agir, incompatível com a 
forma como as solicitações públicas 
se dão normalmente. voto sim, de-
positando minha confiança no go-
verno”, completou. 

VALDEMAr SoArES

Um dos maiores problemas en-
frentados por todos os países do 
mundo é o aquecimento global e 
os principais países do mundo vêm 
discutindo esta temática e no Bra-
sil isso não é diferente, tanto que o 
clima que antes se divida em quatro 
estações bem definidas, hoje não se 
pode mais fazer uma programação 
sobre frio ou estação quente. 

O principal problema é que o 
clima mundial mudou radicalmen-
te devido os desmatamentos feitos 
de forma desenfreada e irregular, 
poluição em grande escala e outros 
problemas relacionados à má con-
servação do meio ambiente. Existem 
muitas ONGs, ministério e secreta-
rias estaduais e municipais que cui-
dam do Meio Ambiente, mas nada 
disso parece ter forças para coibir a 
ação do homem na degradação do 
meio em que vive e por isso trazen-
do sérios riscos a vida social. 

Segundo o Presidente do Legis-
lativo Municipal, Claudim da Prefei-
tura (Cidadania), a única maneira de 
poder reverter esse quadro a médio 
e longo prazo é o ensino feito nas es-
colas para as crianças, adolescentes 
e jovens de hoje, para que num fu-
turo próximo eles sejam os agentes 
de conservação e de conscientização 
para que o meio ambiente seja con-
servado. 

Destacou o presidente que já 
existe um projeto de lei parado na 
Câmara Federal e que alguns colegas 

já tentaram emplacar esse projeto, 
sem sucesso; agora ele vai tentar 
novamente, apostando numa nova 
mentalidade dos colegas. E para que 
seja obrigatória nos ensino funda-
mental e médio na grade de ensino 
das escolas a matéria de Educação 
Ambiental. 

De acordo com Claudim, é preci-
so que Montes Claros saia na frente, 

pois é uma cidade pólo, onde pode 
servir de exemplo para outras ci-
dades e, com isso, dar uma grande 
contribuição para melhorar a quali-
dade de vida dos moradores: “o que 
realmente precisamos fazer é sair 
do discurso e ir para a prática, pois 
o nosso ambiente vem sendo dura-
mente agredido e pouco se tem feito 
pelos poderes públicos, já que de-

pendemos basicamente das ONGs. 
A prefeitura poderá determinar isso 
para os estudantes do Ensino Fun-
damental inicialmente (quando vol-
tarem as aulas de forma presencial) 
e posteriormente adotar isso para 
o ensino médio, e tenho certeza de 
que estaremos dando um grande sal-
to para melhorar o nosso ambiente”, 
finalizou. 

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Augusto Guima-
rães, juntamente com o vereador 
Leãozinho (PATRIOTA) e Welling-
ton - coordenador geral da Defesa 
Civil - visitaram na tarde dessa quar-
ta-feira (17), a rua 32, do  bairro 
Alto da Boa vista, onde ocorreu 
um alagamento, com a forte chuva 
que aconteceu em toda região de 
Montes Claros, no último dia 09 de 
fevereiro. 

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães ressaltou que um serviço 
paliativo não resolveria o proble-
ma, e que a solução seria uma dre-
nagem no local. Guimarães disse, 

ainda, que aquele local se passa um 
córrego, que é um problema anti-
go, que atinge os bairros vila Sion e 
Alto da Boa vista.

O vereador Leãozinho (PATRIO-
TA) ressaltou o compromisso em 
dar destaque a todas as demandas 
da população montes-clarense. 
“Alagamentos nesta região são fre-
quentes nos períodos chuvosos, 
mas agora estamos encaminhando 
esta situação para o prefeito Hum-
berto Souto e vamos acompanhar 
de perto, até que a melhor solu-
ção seja tomada, minimizando o 
sofrimento da população”, disse o 
vereador.
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Marcelo Freitas é 
favorável a decretos 
sobre porte de 
armas

Amams recebe apoio do deputado Arlen 
Santiago

Quatro decretos federais com 
o objetivo de desburocratizar 
e ampliar o acesso a armas de 
fogo e munições no país foram 
publicadas no Diário Oficial da 
União na última sexta-feira (12). 
Todas elas regulamentam o Es-
tatuto do Desarmamento (Lei 
10.823/2003).  O deputado fede-
ral Delegado Marcelo Freitas afir-
ma que é favorável aos decretos 
10.627, 10 628, 10.629 e 10.630, 
que flexibilizam regras para com-
pra e uso de armas de fogo no 
Brasil. “Não obstante a pandemia 
pela qual passamos, em que vidas 
devem certamente ser preserva-
das, eu defendo o seu direito a 
se defender! Sou, portanto, favo-
rável aos decretos presidenciais 
que permitem ao cidadão de bem 
usar armas de fogo para defesa 

e aumento das categorias pro-
fissionais que podem ter direito 
ao porte de arma de fogo, como 
os guardas municipais de nosso 
país”, declara Marcelo Freitas.

O parlamentar pontua que 
uma das mudanças, no Decreto 
9.845/2019, permite que profis-
sionais com direito a porte de 
armas, como Forças Armadas, po-
lícias e membros da magistratura 
e do Ministério Público, possam 
adquirir até seis armas de uso res-
trito. Antes, esse limite era de qua-
tro armas. O Decreto 9.846/2019 
foi atualizado para permitir que 
atiradores possam adquirir até 60 
armas e caçadores, até 30, sendo 
exigida autorização do Exército 
somente quando essas quantida-
des forem superadas. A medida 
também eleva a quantidade de 

munições que podem ser adquiri-
das por essas categorias, que pas-
sam a ser 2.000 para armas de uso 
restrito e 5.000 para armas de uso 
permitido.

Marcelo Freitas explica que 
a justificativa para este aumen-
to é que os calibres restritos 
ainda são muito utilizados pe-
los atiradores e caçadores, nas 
competições com armas longas 
raiadas, assim como nas ativi-
dades de caça. Um competidor 
facilmente realiza 500 tiros por 
mês, somente em treinamentos, 
de modo que as 1.000 unidades 
de munição e insumos para re-
carga atualmente previstas não 
são suficientes nem para partici-
par do Campeonato Brasileiro, 
que são 10 etapas ao longo do 
ano. O decreto garante aos cha-

mados CACs, que são caçadores, 
atiradores e colecionadores, o 
direito de transportar as armas 
utilizadas, por exemplo, em trei-
namentos, exposições e compe-
tições, por qualquer itinerário 
entre o local da guarda e o local 
da realização destes eventos.

O presidente também mo-
dificou o Decreto 9.847/2019, 
que regulamenta o porte de 
arma de fogo, para permitir, por 
exemplo, que profissionais com 
armas registradas no Exército 
possam usá-las na aplicação dos 
testes necessários à emissão de 
laudos de capacidade técnica. 
A medida também estabelece, 
entre outras mudanças, novos 
parâmetros para a análise do 
pedido de concessão de porte 
de armas, cabendo à autoridade 

pública levar em consideração 
as circunstâncias fáticas do caso, 
as atividades exercidas e os cri-
térios pessoais descritos pelo 
requerente, sobretudo aqueles 
que demonstrem risco à sua 
vida ou integridade física, e jus-
tificar eventual indeferimento.

Por fim, o Decreto 
10.030/2019 desclassifica al-
guns armamentos como Produ-
tos Controlados pelo Exército 
(PCEs), dispensa a necessidade 
de registro no Exército para co-
merciantes de armas de pressão 
(como armas de chumbinho), 
regulamenta a atividade dos 
praticantes de tiro recreativo e 
possibilita da Receita Federal e 
dos CACs solicitarem autoriza-
ção para importação de armas 
de fogo e munição.  O decreto 

ainda estabelece atribuição cla-
ra da competência do Exército 
para regulamentar a atividade 
das escolas de tiro e do instru-
tor de tiro desportivo, e autori-
za ainda o colecionamento de 
armas semiautomáticas de uso 
restrito e automáticas com mais 
de 40 anos de fabricação.

“O pacote de alterações dos 
decretos de armas compreende 
um conjunto de medidas que, 
em última análise, visam mate-
rializar o direito que as pessoas 
autorizadas pela lei têm à aqui-
sição e ao porte de armas de 
fogo e ao exercício da atividade 
de colecionador, atirador e caça-
dor, nos espaços e limites per-
mitidos pela lei”, avalia Marcelo 
Freitas. (GISSELE NIZA – Assesso-
ra de imprensa)

O deputado estadual, Ar-
len Santiago, esteve na última 
segunda-feira (15), na sede 
da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene 
(Amams), para cumprimentar 
o prefeito de Padre Carvalho 
e presidente da entidade, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho” 
e aproveitou para manifestar 
total apoio à nova diretoria da 
Amams. Ele também elogiou 
a Superintendência de Desen-
volvimento Econômico, criada 
pelo presidente para fomentar 

a economia dos municípios e 
que surge com o objetivo de 
gerar 50 mil novos empregos. 
Além do deputado, estiveram 
presentes na sala da presidên-
cia, o vice-prefeito de Montes 
Claros Guilherme Guimarães e 
o prefeito de Monte Azul, Pau-
lo Dias Moreira e seu assessor 
Leandro.

O presidente José Nilson 
Bispo de Sá mais uma vez afir-
mou que a Amams é a casa dos 
prefeitos e dos deputados. 
“Nossa gestão chega para agre-

gar e somar forças com todas 
as ideologias políticas. Aqui é 
a casa de todos os prefeitos e 
deputados, temos que nos unir 
em prol do desenvolvimento 
dos municípios. Agradeço o 
deputado Arlen Santiago e es-
pero contar sempre com o seu 
apoio”, concluiu. Arlen Santia-
go foi presidente da Amams de 
1993 a maio de 1996, quando 
saiu do cargo para ser eleito 
vice-prefeito de Montes Claros. 
(LUIZ MONTES – assessor de 
comunicação)

LUIZ MONTES 

DIvULGAçãO

Projeto do Executivo prevê alíquota 
nacional para ICMS em combustível

Proposta torna teste 
do pezinho ampliado 
obrigatório na rede 
pública de saúde

O Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 16/21, do Poder 
Executivo, unifica em todo o 
País as alíquotas do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) incidentes so-
bre combustíveis. A lista inclui 
gasolina, diesel, biodiesel, eta-
nol e gás natural e de cozinha, 
além de vários outros derivados 
de petróleo.

A proposta em tramitação na 
Câmara dos Deputados prevê 
que a cobrança será no local de 
consumo final. As alíquotas po-
derão variar conforme o produ-
to e serão definidas depois pelo 

Conselho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz), que reúne 
os secretários da Fazenda dos 
26 estados e do Distrito Federal.

O ICMS é um tributo de na-
tureza estadual. Atualmente, o 
imposto é recolhido em geral na 
origem, e as alíquotas são dife-
rentes nos estados e no Distrito 
Federal. variam também confor-
me o tipo de produto – na mé-
dia das regiões metropolitanas, 
são de 14% para o diesel e 29% 
para a gasolina, por exemplo.

“A proposta contribui com 
os debates que buscam alcan-
çar maior estabilidade no preço 

dos combustíveis, cuja oscilação 
demasiada tem gerado proble-
mas a diversos setores, espe-
cialmente os caminhoneiros 
autônomos”, disse o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, na 
exposição de motivos que acom-
panha o texto.

“O projeto não ocasiona 
renúncia de receitas dos esta-
dos e do Distrito Federal, que 
mantêm plena autonomia para 
fixar as alíquotas em montan-
tes que garantam a manutenção 
dos patamares de arrecadação”, 
continuou Guedes. (Agência 
Câmara)

Lista inclui gasolina, diesel, biodiesel, etanol e gás natural e de cozinha, além de 
vários outros derivados de petróleo

Dagoberto Nogueira: diagnóstico precoce aumenta chance de melhores 
resultados no tratamento

O Projeto de Lei 5043/20 tor-
na obrigatória a triagem neona-
tal ampliada na rede pública de 

saúde. O texto, em tramitação 
na Câmara dos Deputados, inse-
re o dispositivo no Estatuto da 

Criança e do Adolescente (ECA).
Conhecido como teste do 

pezinho – realizado a partir de 

DIvULGAçãO/ AGÊNCIA DE NOTíCIAS DO PARANÁ

CLEIA vIANA/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

amostra de sangue coletada no 
calcanhar do recém-nascido –, 
atualmente o Sistema Único de 
Saúde (SUS) oferece a versão 
do exame que detecta situa-
ções associadas a seis doenças.

A proposta determina a 
realização no SUS de teste, 
já oferecido por instituições 
privadas, que identifica condi-
ções associadas a 53 doenças, 

muitas delas raras. Esse nú-
mero poderá aumentar com o 
tempo, conforme o avanço da 
técnica.

“De acordo com o princípio 
da equidade, a triagem neo-
natal deve ser universal, não 
sendo aceitável a oferta dife-
renciada dentro de um mesmo 
país de painéis diferenciados”, 
afirma o autor do projeto, de-

putado Dagoberto Nogueira 
(PDT-MS).

Estima-se que 13 milhões de 
pessoas tenham doenças raras 
no Brasil. Estudos indicam, 
segundo o parlamentar, que o 
atendimento da criança diag-
nosticada precocemente cus-
ta o equivalente a 1/5 de um 
eventual tratamento sem diag-
nóstico. (Agência Câmara)
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Codanorte discute implantação de UTC 
e projeto de reciclagem em Mirabela

Revitalização do São Francisco tem 
adiamento de prazo

Unimontes adere ao Avançar Norte de 
Minas e oferece cursos técnicos

RegiOnal

DIvULGAçãO 

DIvULGAçãO 

DIvULGAçãO 

GirLEno ALEnCAr

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) está articulando com 
a Prefeitura de Mirabela a implan-
tação de uma Usina de Triagem e 
Compostagem e ainda de um pro-
jeto de reciclagem. O secretário 
executivo do Codanorte Enilson 
Francisco dos Santos e a equipe do 
consórcio se reuniu com o prefeito 
Luciano Rabelo e o secretário-mu-
nicipal de Meio Ambiente, quando 
discutiram como será feito esta par-
ceria. A UTC será para atender ape-
nas a cidade de Mirabela, tendo em 
vista que são coletadas de 8 a 12 to-
neladas por dia de resíduos sólidos, 
que são despejados no lixão a céu 
aberto. Mirabela tem um aterro pro-
visório de 20 mil metros quadrados.

O secretário-executivo Enilson 
Francisco dos Santos explicou ao 
prefeito Luciano Rabelo que o pre-

sidente do Codanorte, Eduardo Ra-
belo, prefeito de Francisco Dumont 
determinou a expansão do progra-
ma Norte de Minas Sem Lixões, para 
cumprir a decisão do Conselho Na-
cional de Meio Ambiente, de acabar 
com os lixões. Por isso o Codanorte 
propõe que seja criada a UTC de 
Mirabela, para acabar com o lixo a 
céu aberto, usando a expertise do 
consórcio, que já presta esse servi-
ço em 15 municípios do Norte de 
Minas e está ampliando para mais 
22 municípios. Isso transformou o 
Codanorte no maior consorcio am-
biental de Minas Gerais. O resíduo 
coletado em Mirabela, depois de 
passar pela reciclagem, será levado 
para o Aterro de Mimoso, sediado 
em Montes Claros.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente de Mirabela, Alex San-
dro Alves mostrou que a escolha 
do Codanorte é pelo trabalho re-
alizado na área ambiental e cum-
prindo as determinações do Mi-

nistério Público. Porém, além do 
lixo, Mirabela quer aliar o aspecto 
ambiental com o social. Por isso, 
as dez famílias que trabalham no 
lixão a céu aberto passarão a com-
por a Cooperativa de Reciclagem 
de Mirabela, quando passarão a 
fazer a seleção do que pode ser re-
ciclado. Esse produto será depois 
comercializado nas empresas do 
setor. Com isso, as famílias passa-
rão a contar com fonte de renda. 
“vamos tratar o lixo e ainda resol-
ver um problema social, com esse 
projeto “Mirabela Recicla”, finaliza 
o secretário.

Segundo o prefeito Luciano 
Rabelo, “vamos levantar recursos 
para executar a obra, que está 
avaliada em R$ 350 mil. Como o 
projeto já está pronto vamos dar 
andamento com a licitação. A usi-
na vai ser importante para a cida-
de, para o meio ambiente e para 
a geração de novos postos de tra-
balho”.

O Ministério do Desenvolvi-
mento Regional prorrogou até o 
dia 19 de fevereiro o prazo para 
inscrição de projetos de revita-
lização de bacias hidrográficas 
no país. O objetivo do edital de 
chamamento público é selecionar 

projetos que contemplem o uso 
sustentável dos recursos naturais 
e a melhoria da disponibilidade 
de água em quantidade e qualida-
de para os usos múltiplos. Podem 
participar instituições privadas, 
com ou sem fins lucrativos. Os 

projetos devem ser voltados para 
as quatro bacias hidrográficas 
consideradas prioritárias pelo 
Governo Federal: São Francisco, 
Parnaíba, Taquari e Tocantins-Ara-
guaia. Após análise e seleção por 
comissão pública, os projetos se-

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) aderiu ao 
projeto “Avançar Norte de Minas”, 
criado pela Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), para fomentar o desenvol-
vimento regional e gerar empregos. 
A professora Ilva Ruas, reitora em 
exercício, participou do evento de 
apresentação para as entidades e en-
fatizou ainda que a Unimontes, por 
meio do Centro de Educação Profis-
sional e Tecnológica (CEPT), pode 
contribuir com os municípios, mi-
nistrando cursos profissionalizantes. 
“Mas, além da qualificação de mão-

de-obra, os municípios também 
precisam na geração de emprego”, 
disse a representante da Unimontes, 
lembrando que a oportunidade de 
trabalho também é uma estratégia 
para que os jovens possam perma-
necer em seus locais de origem.

Ela assegurou que a Unimontes 
pode contribuir com os municípios 
por meio das atividades de extensão. 
Atualmente, a Instituição conta com 
160 programas e projetos na área. 
Ela fez um convite aos prefeitos e 
representantes de outras entidades 
para conhecer a Universidade, “que 
está sempre aberta ao diálogo e à 

COMÉRCIO E INDÚSTRIA CARIBÉ S/A - CNPJ. 21.456.942/0001-59 - Januária/MG. 
AVISO

Acham-se à disposição dos Srs. Acionistas na Sede Social os documentos a que se referem o Art.133 da Lei 
6.404 de 15/12/1976.

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os Srs. Acionistas de acordo com o Art.124 da Lei 6.404 de 15/12/1976, para se reunirem em 
Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada em 22/03/2021, na Sede Social às dezenove horas, para deliberarem 
o seguinte: A)Tomar contas da Diretoria, examinar e votar as demonstrações financeiras do exercício findo 
em 31 de dezembro de 2020. B) Destinação do resultado líquido do exercício a disposição da Assembléia. C) 
Eleição dos membros da Diretoria. D) Outros assuntos de interesse da Sociedade. 

Januária, MG, 15 de fevereiro de 2021. 
Luiz Henrique Itabaiana Caribé 

Diretor Gerente.

rão divulgados no portal do MDR, 
visando fazer a conexão entre as 
iniciativas selecionadas e organi-
zações e empresas que desejem 
apoiar essas iniciativas financei-
ramente.

“Apoiar a agenda de revitaliza-
ção de bacias hidrográficas já é 
parte da estratégia de sustentabi-
lidade de muitas empresas brasi-
leiras que associam o patrocínio 
de projetos à sua atividade econô-
mica e ao ganho de imagem junto 
à sociedade. Além disso, a agenda 
verde permite o acesso a merca-
dos consumidores e financeiros 
que são hoje fortemente influen-
ciados por questões ambientais 
e sociais”, afirma o ministro do 
Desenvolvimento Regional, Rogé-
rio Marinho. As ações propostas 
devem contemplar os seguintes 
eixos temáticos: manejo florestal 
sustentável; proteção e recupe-
ração de áreas de preservação 

permanente, prioritariamente de 
nascentes, e de áreas de recarga 
de aquíferos; implantação de sis-
temas agroflorestais; contenção 
de processos erosivos; soluções 
sustentáveis de saneamento no 
meio rural e reuso de água no 
meio urbano; técnicas de enge-
nharia natural para infiltração da 
água com comprovados benefí-
cios ambientais; ações que levem 
à redução da criticidade hídrica; e 
economia circular da água.

O edital de chamamento pú-
blico faz parte do Programa Águas 
Brasileiras, que visa garantir água 
de qualidade para a população 
e atrair investimentos privados 
para projetos de recuperação e 
preservação de áreas degrada-
das em diversas parte do País. 
A ação reúne, além do MDR, os 
ministérios da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Mapa), 
do Meio Ambiente (MMA), da 

Ciência, Tecnologia e Inovações 
(MCTI), a Controladoria-Geral da 
União (CGU), a Agência Nacional 
de Águas e Saneamento Básico 
(ANA) e a Companhia de Desen-
volvimento dos vales do São Fran-
cisco e do Parnaíba (Codevasf ). “A 
água está presente em tudo. É um 
elemento essencial para a vida e 
também um diferencial estraté-
gico para o Brasil. Se preservada 
e explorada de maneira correta, 
é decisiva para a competitivida-
de do País no exterior”, destaca 
Marinho. “O Brasil precisa cuidar 
cada vez melhor de suas fontes 
hídricas para que seja possível 
a todos terem acesso em quan-
tidade e qualidade suficientes 
para o consumo e as atividades 
econômicas, no presente e para 
as próximas gerações. Cuidar das 
nossas águas resulta em cuidar do 
presente e do futuro do Brasil”, 
ressalta. (GA)

disposição para contribuir com o 
desenvolvimento regional”. A união 
de esforços das entidades públicas 
e da sociedade organizada em bus-
ca do desenvolvimento do Norte de 
Minas, a fim de reduzir os índices 
de pobreza e elevar a geração de 
emprego e renda na região marca 
esse projeto.  A reitora em exercício 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), professora Ilva 
Ruas de Abreu esteve presente acom-
panhada do Pró-Reitor de Extensão, 
professor Paulo Eduardo Gomes de 
Barros, e da coordenadora de Ino-
vação Tecnológica da Pró-Reitoria de 
Pesquisa da instituição, professora 
Sara Gonçalves Antunes de Souza.

O programa visa a criação de 50 
mil novos empregos e a elevação do 
Produto Interno Bruto (PIB) dos mu-
nicípios da região em 10% ao ano. 
Outra meta é o combate à pobreza. 
A perspectiva é aumentar o índice 

de Desenvolvimento Humano (IDH) 
dos municípios norte-mineiros para 
o mínimo de 0,750 (O índice varia 
de 0 a 1). Outra proposta da Amams 
é aproveitar todos os estudos e 
levantamentos realizados pelas en-
tidades públicas da região e desen-
volver as atividades em parceria com 
o Governo do Estado.  A reitora da 
Unimontes em exercício, professora 
Ilva Ruas Abreu destacou que a Uni-
versidade se coloca à disposição da 
Amams para contribuir efetivamente 
com as ações do Programa Avançar 
Norte de Minas. Ela ressaltou que a 
instituição marca presença em todos 
os municípios da região, por meio 
da formação de recursos humanos e 
das atividades de pesquisa, extensão 
de outras ações.

“A Unimontes está inserida for-
temente nos municípios do Norte 
de Minas. Além dos cursos de gra-
duação, oferecemos programas de 

mestrado e doutorado e cursos téc-
nico-profissionalizantes. No final de 
2020, a Universidade alcançou mais 
de 200 projetos de pesquisa em exe-
cução, sendo a maioria deles volta-
do para questões enfrentadas pelos 
municípios nas áreas de saúde, edu-

cação, economia e gestão. Também 
podemos citar os vários projetos na 
área de ciências agrárias realizados 
no campus de Janaúba”, pontuou a 
reitora em exercício, lembrando que 
a instituição conta hoje com mais de 
11 mil alunos matriculados. (GA)
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Montes Claros destina R$ 12,8 
milhões para alimentar carentes

Arcebispo abre Quaresma com 
forte crítica aos radicais

O prefeito Humberto Souto 
publicou ontem no Diário Oficial 
o Decreto 4174, que faz a suple-
mentação orçamentária de R$ 
32.897.540,00 nesse ano, sendo 
que R$ 12,8 milhões serão apli-
cados basicamente na compra de 
produtos da cesta básica, que se-
rão distribuídos aos familiares dos 
alunos carentes da rede municipal 
durante o ano. É a maior aplica-
ção nesta área em toda história de 
Montes Claros. No ano passado, 
foram aplicados R$ 1,6 milhão, 
com recursos do Fundo Municipal 
da Infância e Adolescência (FIA), 
depois de aprovado pelo Conselho 
Municipal dos Direitos das Crian-
ças e Adolescentes. Para este ano, a 
Prefeitura mandou aplicar R$ 10,5 
milhões para a compra das cestas 

GirLEno ALEnCAr

O arcebispo metropolitano de 
Montes Claros, dom João Justino 
Medeiros celebrou na manhã de 
ontem (17), a Missa de Cinzas, na 
Catedral Metropolitana de Montes 
Claros, quando teceu fortes crí-
ticas aos conservadores da Igreja 
Católica, que são contra a realiza-
ção da Campanha da Fraternidade 
de forma ecumênica, ou seja, com 
a participação de evangélicos. Na 
homilia, ele afirmou que ficou es-
candalizado com a postura desses 
católicos, pois afirma que Jesus 
pregou o diálogo e insinuou que 
as pessoas que são contra o ato 
ecumênico não devem, sequer, 
receber as cinzas. Por sinal, nesse 
ano, em vez do tradicional sinal 
da cruz com as cinzas na testa dos 

fieis, foi apenas colocada a cinza 
na cabeça dos fieis, para evitar 
qualquer contato físico.

Na sua homilia, o arcebispo 
dom João Justino convidou os 
cristãos a participarem do retiro, 
como forma de reflexão, onde de-
vem orar, jejuar e fazer doações. 
Porém criticou aquelas pessoas 
que fazem doações e fazem ques-
tão de mostrar nas redes sociais, 
pois afirma que Jesus Cristo atuava 
com discrição. Na sua concepção, 
existem pessoas que se preocupam 
com o palco. Ele lembrou a impor-
tância da Campanha da Fraternida-
de, criada em 1964, em Natal (RN) 
e que serve de modelo mundial. 
Frisou que os temas abordados 
provocam reflexões e lembrou que 
em 2001 foi a questão das drogas. 
Montes Claros acabou recebendo a 

Fazenda da Solidariedade, que cui-
da dos usuários de drogas.

Na sua visão, a Campanha da 
Fraternidade não atrapalha a Qua-
resma e lamenta que segmentos 
da Igreja Católica estejam fazendo 
críticas, atacando de forma direta a 
CNBB, que neste ano tomou a ini-
ciativa de colocar o diálogo e por 
isso, convidou outros segmentos 
cristãos. Ele alerta que cresce no 
Brasil a quantidade de gente sem 
religião, por causa desta recusa de 
diálogo. Dom João Justino afirmou 
que a falta de diálogo afeta a so-
ciedade como um todo, pois gera 
morte e tem casos de violência nas 
casas, de crianças e mulheres. Por 
isso, entende que as pessoas con-
tra o diálogo está contra os ensi-
namentos de Jesus e sequer devem 
receber as cinzas.

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

básicas e R$ 2,3 milhões para a 
compra de produtos da agricultura 
familiar.

O projeto com o decreto foi 
encaminhado para a Câmara Mu-

nicipal, que deverá aprecia-lo na 
reunião da próxima terça-feira 
(23). O calendário escolar prevê 
que a partir de 4 de março sejam 
iniciadas as aulas em Montes Cla-

ros, mas ainda sem decidir como 
ficará a situação nas escolas muni-
cipais. A Secretaria Municipal de 
Educação trabalha com a possibi-
lidade das aulas na rede municipal 

não ser retomada este semestre, 
por causa do aumento dos casos 
de Covid-19 na cidade. Isso ficou 
evidenciado ainda mais com a po-
sição do Conselho Municipal de 

Saúde de reprovar qualquer possi-
bilidade de retorno das aulas, com 
base nos indicadores epidemioló-
gicos.

A manifestação do Conselho 
Municipal de Saúde contra a reto-
mada das aulas em Montes Claros 
levou o Sindicato das Escolas Par-
ticulares a divulgar um Manifesto 
onde alerta que as escolas estão 
prontas para cumprir as normas 
de segurança sanitária e que será 
apenas com 30% da capacidade de 
alunos, podendo ainda ser pela via 
remota. O presidente Élio Soares 
Ribeiro afirma que estranhamento, 
já que o Conselho de Saúde não 
questiona os contatos físicos em 
bancos, bares e comércio e por 
isso soa como hipocrisia a retoma-
da das atividades nas escolas. (GA)
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Estado inclui Norte de Minas na 
proibição de cirurgias eletivas

Covid-19 causa a morte de mais seis 
pessoas no Norte de Minas

GirLEno ALEnCAr

O  Estado mudou de ideia e 
incluiu o Norte de Minas e outras 
regiões que estão na onda amarela 
na proibição de cirurgias eletivas. O 
anúncio foi feito durante a reunião 
do Comitê Extraordinário Covid-19 
na terça-feira e será válida para as 
redes pública e privada, contratada 
e conveniada com o Sistema Único 
de Saúde. A determinação ampliará 
para todos os municípios mineiros 
a resolução da SES publicada no 
último sábado (13/2), que suspen-
dia as cirurgias não eletivas em sete 
macrorregiões do estado. O Estado 
vai determinar, nos próximos dias, 
a suspensão de cirurgias eletivas 
não essenciais em todo o estado. 
A decisão não se aplica ao paciente 
cardíaco ou oncológico de maior 
gravidade.

A medida, válida por 15 dias, é 
uma ação preventiva para evitar o 

esgotamento da rede pública de 
assistência. Na última semana, Mi-
nas registrou aumento de 3,2% no 
número de casos e 4,1% nos óbitos 
pela Covid-19. “A medida tem como 
objetivo minimizar a sobrecarga 
no sistema de saúde para o atendi-
mento de pacientes com Covid-19. 
A ação também vai permitir que a 
secretaria tenha mobilidade no pla-
nejamento estratégico de readequa-
ção e redistribuição de pacientes, 
equipes médicas e equipamentos 
para regiões em que a incidência 
da doença está maior”, afirmou o 
chefe de gabinete da SES-MG, João 
Pinho.

A medida se soma a outros esfor-
ços do Governo de Minas para re-
forçar o enfrentamento da Covid-19 
no estado. Durante a reunião do 
Comitê Extraordinário Covid-19 foi 
determinado ainda que a macror-
região Sul progredisse para a onda 
amarela do plano Minas Conscien-

te, criado para auxiliar a retomada 
da economia de forma gradual e 
segura. Com isso, ela se junta às 
regiões Oeste, Centro-Sul, Sudeste, 
vale do Aço, Leste e Norte, que per-
manecem na onda amarela. Já as re-
giões Triângulo do Norte, Triângulo 
do Sul, Centro, Jequitinhonha, Nor-
deste e Leste do Sul continuam na 
onda vermelha, a mais restritiva do 
plano. Nenhuma das macrorregiões 
de saúde se encontra atualmente na 
onda verde, a mais flexível.

Nesta terceira fase do Minas 
Consciente, todas as atividades 
ficam permitidas em todas as on-
das, desde que cumpram algumas 
regras, como distanciamento e limi-
tação máxima de pessoas. Até esta 
terça-feira (16/2), 665 municípios 
já haviam aderido ao plano, o que 
representa 78% do estado. Ao todo, 
12,4 milhões de mineiros foram 
contemplados pelas medidas. O Co-
mitê Extraordinário Covid-19, gru-

O Norte de Minas registrou mais 
seis mortes por causa da Covid-19, 
sendo três em Montes Claros, uma 
em Buritizeiro, uma em Olhos 
d’Água e outra em Porteirinha e 
mais 341 novos casos em relação ao 
último boletim. Com isso, a região 
está com 46.252 casos de Covid-19 
ao todo, sendo 45.506 casos con-
firmados e 746 mortes. Os novos 
casos confirmados foram em Bo-
caiuva (5), Brasília de Minas (5), 
Buenópolis(1), Capitão Enéas (1), 
Cristália (6), Francisco Dumont (2), 
Grão Mogol (11), Ibiracatu (1), Ja-
naúba (16), Juramento (6), Juvenília 
(1), Monte Azul (11), Montes Claros 
(82), Pirapora (17), Rio Pardo de Mi-
nas (15), São Francisco (3), São João 
das Missões (6), São João do Paraiso 

(16) e verdelândia (2),
As  746  mortes  foram em 78 

municípios do Norte de Minas, em  
Aguas vermelhas (1) Bocaiuva (16), 
Botumirim (1), Brasília de Minas (5) 
Buenópolis (6), Buritizeiro (16), 
Capitão Enéas (6), Catuti (2) Cha-
pada Gaúcha (1), Claro dos Poções 
(3), Cônego Marinho (1), Coração 
de Jesus (3), Cristália (1), Curral de 
Dentro (2), Divisa Alegre (4), Enge-
nheiro Navarro (1), Espinosa (20), 
Francisco Dumont (3), Francisco Sá 
(10), Fruta de Leite (2), Gameleiras 
(3), Glaucilândia (2), Guaraciama 
(1), Grão Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Itacam-
bira (2) Itacarambi (6), Jaíba (16), 
Janaúba (42), Januária (18), Japon-
var (1), Jequitaí (4), Joaquim Felício 

(2),  Josenópolis (3), Juvenília (3), 
Lassance (1), Lontra (5), Luislândia 
(1).

Tem ainda em  Mamonas (1), 
Manga (7),  Matias Cardoso (5), 
Mato verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (15), Montes Claros (270), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos d’Água (2), 
Padre Carvalho (3),  Pai Pedro (1), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pintó-
polis (1) Pirapora (26), Porteirinha 
(26), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (1), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2),  Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 

São Joao das Missões (1), São João 
do Paraíso (14), São Romão (2), 
Taiobeiras (15), Ubai (1), Urucuia 
(3), várzea da Palma (18), varzelân-
dia (8) e verdelândia (2).

Agora são  45.424 casos em Águas 
vermelhas (133), Berizal (67), Bo-
caiuva (837), Bonito de Minas (14), 
Botumirim (93), Brasília de Minas 
(480), Buenópolis (140), Buritizei-
ro (551), Campo Azul (52), Capitão 
Enéas (220), Catuti (69), Chapada 
Gaúcha (150), Claro dos Poções 
(177), Conego Marinho (62), Cora-
ção de Jesus (252), Cristália (128), 
Curral de Dentro (280), Divisa Ale-
gre (174), Engenheiro Navarro (68), 
Espinosa (623), Francisco Dumont 
(39), Francisco Sá (474), Fruta de 
Leite (44), Gameleiras (220), Glau-

cilândia (41), Grão Mogol (233), 
Guaraciama (24), Ibiaí (47), Ibira-
catu (74), Icaraí de Minas (126), 
Indaiabira (180), Itacambira (49), 
Itacarambi (294), Jaíba (803), Janaú-
ba (2.587), Januária (666), Japonvar 
(108), Jequitaí (93), Joaquim Felício 
(76), Josenópolis (355), Juramento 
(74), Juvenília (164), Lagoa dos Pa-
tos (31), Lassance (97), Lontra (98) 
e Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (114), Man-
ga (463), Matias Cardoso (106), 
Mato verde (300), Mirabela (209), 
Miravânia (10), Montalvânia (404), 
Monte Azul (743), Montes Cla-
ros (17.782),  Montezuma (114), 
Ninheira (163), Nova Porteirinha 
(140), Novorizonte (49),  Olhos 
D’Água (38), Padre Carvalho (116), 

Pai Pedro (59), Patis (96), Pedras 
de Maria da Cruz (138), Pintópo-
lis (32), Pirapora (2.418), Ponto 
Chique (66), Porteirinha (1.038), 
Riachinho (179), Riacho dos Ma-
chados (160) , Rio Pardo de Minas 
(408), Rubelita (50), Salinas (1.295) 
, Santa Cruz de Salinas (20), Santa 
Fé de Minas (212), Santo Antônio 
do Retiro (84), São Francisco (611), 
São João da Lagoa (50), São João da 
Ponte (312), São João das Missões 
(164),  São João do Pacui (7), São 
João do Paraíso (918), São Romão 
(101), Serranópolis de Minas (67), 
Taiobeiras (1.097), Ubai (113), Uru-
cuia (95), vargem Grande do Rio 
Pardo (68), várzea da Palma (1.267) 
, varzelândia (286) e verdelândia 
(130). (GA)

DIvULGAçãO 

po criado especialmente para mo-
nitorar a situação da pandemia no 
estado e presidido pelo secretário 
de Saúde, conta com o governador 

Romeu Zema, todo o secretariado 
do Executivo mineiro, represen-
tantes do Tribunal de Justiça, do 
Ministério Público do Trabalho, do 

Ministério Público de Minas Gerais, 
da Defensoria Pública, do Tribunal 
de Contas do Estado, entre outros 
órgãos estratégicos
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Grandes quantidades de drogas são 
apreendidas em operações no NM 

Filhote de saruê é 
capturado dentro 
de residência 

Casal é preso após furto 
em supermercado

VinÍCioS SAnToS

Grandes quantidades de drogas 
foram apreendidas em operações 
da Polícia Militar, realizadas nos 
últimos dois dias, nas cidades de 
Montes Claros e de Janaúba. Na Rua 
Santa Catarina, no Bairro Cintra, 
Montes Claros, policiais militares 
apreenderam uma grande quanti-
dade maconha, crack e cocaína; o 
fato foi registrado na noite de terça-
feira (16). O material estava escon-
dido em uma casa.

Após denúncia anônima, os mili-
tares do GER chegaram a um imóvel 
que era usado para o tráfico de dro-

gas. A casa estava vazia e os policiais 
sentiram o cheiro forte de entorpe-
centes pelo muro. Posteriormente, 
fizeram buscas na residência, onde 
encontraram o material. Ao todo, 
foram apreendidos 22 barras de 
maconha, 40 tabletes pequenos e 
302 buchas da mesma droga; 399 
pinos de cocaína, barras e porções 
da droga; além de 277 pedras de 
crack e duas pedras brutas.

Os militares também encontra-
ram cinco balanças, caderno com 
anotações do tráfico, uma garrucha 
e um revólver. O material foi en-
tregue na delegacia e ninguém foi 
preso.

CHinELo | Também na cidade 
de Montes Claros, já na quarta-feira 
(17), policiais penais do Presídio 
Regional apreenderam maconha 
dentro de um chinelo. O calçado 
fazia parte de um kit, o qual havia 
sido enviado a um dos detentos. 
A Sejusp informou que a direção 
da unidade instaurou um procedi-
mento administrativo para apurar o 
fato. Um boletim de ocorrência foi 
registrado e a Polícia Civil investiga-
rá o caso.

JAnAÚBA | Já na cidade de Ja-
naúba, a Polícia Militar apreendeu 

uma pistola, munições, dinheiro e 
drogas com dois suspeitos de furta-
rem R$ 3 mil e um celular de uma 
mulher. As equipes chegaram até 
eles nessa quarta-feira (17), depois 
de abordarem a esposa de um deles 
em Nova Porteirinha. Ela seguia de 
carro com os três filhos em direção 
à Bahia.

O sargento Aleksander Mendes 
Nogueira, comandante do destaca-
mento da PM em Nova Porteirinha, 
explica: “no dia 28 de janeiro, uma 
senhora veio de São Paulo após o 
falecimento da irmã. Ela fez um 
saque na lotérica para arcar com 
as despesas do funeral e esses dois 

homens aproveitaram o momento 
em que ela estava na rua e puxaram 
sua bolsa. Um fugiu correndo a pé 
e o outro fugiu de carro”, explica.

“Nós nos deparamos com um 
veículo com as mesmas caracterís-
ticas do usado no furto. Ao con-
versarmos com a motorista, que 
seguia para Santo Antônio de Jesus 
(BA), ela apresentou contradições 
e nervosismo. Em seguida, acabou 
falando onde o marido estava”, 
acrescenta. 

Com as informações fornecidas 
pela mulher, a PM foi até uma casa 
no bairro São Gonçalo, em Janaúba, 
onde os dois homens estavam. Am-

bos são naturais da Bahia. O imóvel 
estava alugado no nome da mãe de 
um deles e o celular furtado da víti-
ma foi localizado na residência.

Durante as buscas, os policiais 
encontraram tabletes de maconha 
e a pistola dentro de uma cama 
box. Foram apreendidos ainda um 
facão, uma balança, celulares, mais 
porções de maconha, cocaína, R$ 
278, o carro e cadernos com diver-
sas anotações de altos valores re-
ferentes ao tráfico. Um dos presos 
tem passagens por tráfico de drogas 
e homicídio. O outro homem tem 
registros por furto. Eles foram leva-
dos para a delegacia.

No Bairro Carmelo, em Montes 
Claros, um filhote de saruê foi cap-
turado pelos bombeiros dentro de 
uma casa. O animal ficou acuado 
por cachorros e subiu em uma pi-
lastra de 2,5 metros. “O saruê tem 
garras e sobe facilmente em telha-
dos e muros. Nesse caso, o filhote 
ficou acuado porque não tinha mais 
pra onde ir, no final da pilastra ti-
nha uma laje que escorregava e não 
dava pra ele sair. Ficou paradinho 
lá”, disse a Cabo Fabíola vieira da 
Silva.

Os militares colocaram uma 
escada no local e capturaram o sa-
ruê usando apenas luvas. “Nem foi 
preciso usar a pinça para capturá-lo 
porque era bem pequenininho, 
média cerca de oito centímetros. A 
casa fica bem perto de uma mata e 
ele deve ter vindo de lá”. O filhote 
não apresentava ferimentos e foi 
devolvido ao habitat natural.

Na última terça-feira (16), em 
Unaí, um casal foi preso em flagran-
te por furtar um supermercado. Se-
gundo a Polícia Militar, eles usavam 
o filho, de um ano e meio, para co-
meter o crime. Uma furadeira e uma 
toalha de banho foram apreendidas 
mochila da mulher.

“A mulher relatou que utilizava 
da criança para disfarçar o furto dos 
materiais, com o objetivo de que 
não fossem flagrados pelas câmeras 
de segurança”, fala o sargento Ge-
raldo Augusto e Silva.

De acordo com a PM, a mulher, 

de 28 anos, confessou o furto e ain-
da disse que agiu junto com o mari-
do, de 33. “Ela falou que entrou no 
local com o companheiro, que per-
maneceu segurando o filho deles. 
Disse ainda que o marido estava em 
prisão domiciliar, por isso, pediu 
que ela cometesse o furto, já que 
tinha ficha limpa e se fosse para a 
prisão seria mais fácil ser liberada.”

O sargento fala ainda que a mu-
lher foi abordada por seguranças 
quando caminhava em direção à 
porta do supermercado. O com-
panheiro dela foi encontrado em 

uma rua do mesmo bairro, com 
o filho no colo. O homem possui 
passagens por roubo, porte ilegal 
de arma, tráfico de drogas, furto, 
receptação e desobediência.

Geraldo Augusto e Silva fala que 
o menino foi deixado aos cuidados 
da avó paterna. A PM acionou o 
Conselho Tutelar e o caso está sen-
do analisado. “Nunca vi nada desse 
nível, usar de uma criança dessa 
idade, ainda de colo, é uma enor-
me crueldade”, finaliza. O casal foi 
autuado em flagrante e levado ao 
presídio.

FOTOS: CORPO DE BOMBEIROS/DIvULGAçãO
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Lula e José Alencar celebraram 
acordo há 20 anos em Montes Claros

Rotary comemora, de forma virtual, os
116 anos  

Programa de Regularização Ambiental 
estimula recuperação de áreas desmatadas 

GirLEno ALEnCAr

Há 20 anos atrás, em plena 
quarta-feira de cinzas, a cidade de 
Montes Claros foi palco de um ato 
político que mudou a história do 
Brasil, mas que agora passou des-
percebido: o sindicalista Luiz Iná-
cio Lula da Silva e o empresário e 
senador José Alencar se reuniram 
na Escola da Coteminas, na área 
central da cidade e que culminou 
na celebração do acordo que ele-
geu a dupla para a Presidência da 
República em 2002 e 2006 e depois 
elegeu Dilma Rousseff em 2010 e 
2014. A esquerda e a direita se uni-
ram no Brasil, pela primeira vez e 
com isso, Lula conseguiu ser elei-
to Presidente da República, depois 
de ser derrotado em 1994 e 1998.  
Alguns aspectos curiosos: Lula foi 
casado com a montes-clarense Ma-
ria de Lourdes, que depois morreu 
quando fazia o parto do primeiro 
filho do casal.

O único registro histórico do 
ato está nas páginas da Folha de 
São Paulo, em reportagem assina-
da pelo jornalista Ranier Bragon, 
da Agência Folha, publicada no dia 
14 de fevereiro de 2002, que fez a 

cobertura jornalista da quarta-feira 
em Montes Claros. Ele cita “o PT 
deu ontem o primeiro passo con-
creto para abrir seu leque de alian-
ças fora do espectro da esquerda. 
Em Montes Claros (norte de Minas 
Gerais), a liderança nacional da si-
gla deixou em ponto de conclusão 
a aliança com o PL. E informou que 
vai abrir seu programa de governo 
para sugestões dos aliados - o que 
inclui as do Partido Liberal, que já 
fala em ter ‘forte influência’ sobre 
o programa econômico do partido.

“Quem for o candidato do PT 
vai ter que cumprir e executar o 
programa do partido. Obviamente, 
se fizermos alianças políticas, esses 
aliados terão uma coparticipação 
na elaboração do projeto”, disse 
Luiz Inácio Lula da Silva, que deve 
ser, pela quarta vez consecutiva, o 
candidato petista à Presidência da 
República. De acordo com Lula, os 
liberais não representam ‘a direi-
ta’”. “Queremos fazer uma aliança 
com o PL não apenas para ganhar 
as eleições, mas para governar”, 
afirmou o petista.

Juntamente com várias lideran-
ças nacionais e regionais do PT 
e do PL, o presidenciável visitou 

ontem, em Montes Claros, parte 
das fábricas da Coteminas -de pro-
priedade do senador José Alencar 
(PL-MG)”.

HiSTÓriA – A cidade de Mon-
tes Claros tem alguns aspectos 
curiosos na política: no dia 6 de 
fevereiro de 1930, Dona Tiburtina 
Alves atacou a comitiva do então 
vice-presidente Fernando Melo 
viana, deixando um rastro de mor-
tes. O ato foi apontado pelo Jornal 
O Globo como o início do Golpe 
de 30, que acabou permitindo a 
posse de Getúlio vargas na Presi-
dência da República, onde ele fi-
cou por 15 anos. No ano de 1985 o 
então governador Tancredo Neves 
aproveitou uma reunião do Con-
selho Deliberativo da Sudene no 
Automóvel Clube de Montes Claros 
para receber o apoio dos governa-
dores nordestinos e ser escolhido 
Presidente da República. No ano de 
1989 foi a vez de Fernando Collor 
de Melo repetir o ato, no mesmo 
local. No ano de 2016 o montes-cla-
rense Adélio Bispo colocou a cidade 
no cenário nacional, quando esfa-
queou na cidade de Juiz de Fora o 
candidato Jair Bolsonaro.

D
IvULGAçãO

DIvULGAçãO

DIvULGAçãO

O Governo de Minas publicou, 
no dia 27 de janeiro, o decreto 
48.127, que regulamenta o Pro-
grama de Regularização Ambiental 
(PRA). O objetivo do programa é 
estimular a recuperação de Áreas de 
Preservação Permanente (APP), de 
Reserva Legal (RL) e de Uso Restrito 
(AUR), que tiveram a vegetação na-
tiva no estado desmatada, antes de 
22 de julho de 2008, além de criar 
bases para uma economia voltada 
para a restauração de áreas verdes.

O PRA traz benefícios para pro-
prietários e posseiros rurais, que 
se comprometerem a recuperar 
essas áreas degradadas ou altera-
das, como a suspensão das sanções 
decorrentes das infrações relativas 
à supressão irregular de vegetação 
ocorrida antes da data citada, con-
dicionada à recuperação ambiental 
das áreas em questão.

O Programa de Regularização 
Ambiental foi instituído pelo Códi-
go Florestal de 2012, e se constitui 
num instrumento de regularização 
ambiental de imóveis rurais no Bra-
sil. O código também criou o Cadas-
tro Ambiental Rural (CAR), que em 
Minas conta com 872,2 mil imóveis 
rurais inscritos. Agora, o esforço do 
Governo é para que todos os imó-
veis cadastrados no CAR estejam de 
acordo com as exigências do código.

Para o coordenador técnico es-
tadual de Meio Ambiente da Ema-

ter-MG (vinculada à Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento - Seapa), Ênio Resende de 
Souza, o PRA é um programa muito 
importante não só para os produ-
tores rurais como para a sociedade 
como um todo. “O programa vai 
propiciar uma melhoria das condi-
ções ambientais dos imóveis rurais, 
na medida em que os produtores 
recuperem áreas estratégicas da 
propriedade rural, como é o caso 
das áreas de preservação permanen-
te, de reserva legal e áreas de uso 
restrito. Haverá uma melhoria na 
biodiversidade como um todo, mas, 
principalmente, nas condições do 
solo e na quantidade e qualidade 
da água, recursos essenciais para 
o meio ambiente e também para o 
processo produtivo. Além disso, a 
recuperação dessas áreas traz gran-
des ganhos ambientais para toda a 
sociedade”, argumenta Souza.

Além da recuperação e regula-
rização ambiental do imóvel rural, 
o coordenador destaca, ainda, que 
outra vantagem do PRA é a possi-
bilidade de recuperação da área 
degradada ou alterada por faixas e 
de maneira escalonada. Na legisla-
ção florestal que vigorava antes da 
legislação atual e deste decreto, por 
exemplo, o autor de desmatamento 
em Área de Preservação Permanen-
te em margem de curso d’água era 
obrigado a recuperar, no mínimo, 

os 30 metros previstos na lei. Agora, 
ele poderá recuperar uma área me-
nor, de acordo com a largura do cur-
so d’água e com o tamanho do imó-
vel rural (especialmente os menores 
de quatro módulos fiscais), desde 
que atenda aos critérios legalmente 
definidos, principalmente, os rela-
cionados à existência de áreas rurais 
consolidadas nessas APPs anteriores 
a 22 de julho de 2008.

PLANTIOS MISTOS

O PRA abre a possibilidade de 
recuperação dessa área desmatada 
não só com vegetação nativa, mas 
também com sistemas agroflores-
tais e plantios mistos em até 50% 
da área a ser recomposta. “Se o agri-
cultor tem dois hectares para serem 
recompostos, em até um hectare, 
ele pode intercalar espécies nativas 
com plantas exóticas de ciclo longo 
como a goiabeira, a mangueira, o 
cafeeiro, o mamoeiro, entre outras. 
São várias plantas (nativas ou exóti-
cas) que exercem funções ambien-
tais e ao mesmo tempo produzem 
frutos. Com isso, o produtor pode 
cumprir a obrigação de recompor 
a área e, ao mesmo tempo, colher 
os frutos, obtendo uma renda com 
a recomposição dessas áreas”, ex-
plica o coordenador estadual da 
Emater-MG.

Outra mudança permitida é a 

No próximo dia 23 de feve-
reiro, o Rotary International co-
memora 116 anos de existência 
como uma rede mundial de líde-
res profissionais voluntários que 
realiza projetos sociais na comu-
nidade. Em Montes Claros, desde 
a fundação do primeiro clube em 
1926, o Rotary se consolida e já 
conta com oito Rotary Clubs. A 
principal marca da instituição foi 
na implantação do Hospital Arol-
do Tourinho, na década de 1990, 
com a aplicação de Us$ 1 milhão 
para torná-lo um dos hospitais 
mais importantes da cidade. No 
ano de 2013 foi implantado o 
Projeto AvC, junto com a Santa 
Casa, que também recebeu Us$ 1 
milhão, da Fundação Rotária.

O Distrito 4760, que abrange 
o Norte de Minas, é formado por 
84 municípios em Minas Gerais, 
incluindo a capital do Estado. 
Uma das organizações sem fins lu-

crativos mais antiga e com maior 
capilaridade no mundo, tem mais 
de 1,2 milhões de voluntários or-
ganizados em aproximadamente 
35.000 clubs em 200 países e re-
giões geográficas do mundo. No 
Brasil mais de 2 mil clubs realizam 
um trabalho que gera impacto po-
sitivo tanto em nível internacional 
quanto local. Para marcar a data, 
serão realizadas atividades remo-
tas em Montes Claros, por causa 
da pandemia coronavírus.

O Rotary é formado por pes-
soas em ação, que desenvolvem 
projetos que visam ampliar o 
impacto local e global nas áreas 
de promoção da paz, combate a 
doenças, fornecimento de água 
limpa, saúde de mães e filhos, 
apoio à educação, desenvolvimen-
to econômico e proteção ao meio 
ambiente. O primeiro Rotary club 
foi fundado em Chicago, nos EUA, 
em 1905, pelo advogado Paul Per-

cy Harris e mais três homens de 
negócios. O engenheiro Gustav 
Loerh, o alfaiate Hiran Shorey e 
o comerciante Silvester Schiele. 
Eles almejavam, inicialmente, que 
profissionais de diferentes setores 
pudessem compartilhar ideias e 
fazer amizades duradouras.

Com o tempo, o Rotary am-
pliou gradativamente seu alcance 
e visão, promovendo uma cam-
panha mundial de erradicação da 
poliomielite (paralisia infantil). 
A instituição, que é patrocina-
da exclusivamente por doações, 
acumula um longo histórico de 
trabalhos sociais, suprindo neces-
sidades de comunidades em todo 
o mundo. O objetivo da institui-
ção é estimular o ideal de servir 
como base de todo empreendi-
mento digno, unindo voluntários 
na prestação de serviços humani-
tários, promovendo valores éticos 
e a paz internacional.(GA)

possibilidade de que outros ato-
res do processo produtivo pos-
sam ajudar pequenos produtores 
rurais em suas ações de restaura-
ção. “As áreas com passivos am-
bientais precisam ser recompos-
tas, mas o produtor de imóveis 
rurais com até quatro módulos 
fiscais tem vários benefícios se 

fizer adesão ao PRA. Ele não pre-
cisa recompor a área de reserva 
legal, por exemplo. A sua reserva 
será a vegetação nativa existente 
em 2008. Também será possível, 
para todos os produtores (inde-
pendente do tamanho do imóvel 
rural), inserir as APPs no cálcu-
lo da área de reserva legal. Mas, 

paralelamente ao PRA, existem 
programas que podem beneficiar 
o produtor como o Programa de 
Conversão de Multas Ambientais, 
que permite que empresas recu-
perem outras áreas em troca da 
redução de multas”, esclarece o 
coordenador. (FLÁVIA FREITAS - 
Ascom/ Emater-MG)
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Grazi Massafera e Caio Castro 
passeiam abraçados pelas ruas 
de SP

na TV, ex-BBB nego Di lamenta 
ameaças de morte: ‘Errei, mas não 
sou esse mau-caráter’

Caio Castro e Grazi Mas-
safera foram clicados dei-
xando restaurante em São 
Paulo, nesta terça-feira (16). 
Os atores foram reconheci-
dos por uma família enquan-
to caminhavam abraçados e 
esbanjaram simpatia

Grazi Massafera e Caio Castro 
foram fotografados em clima de 
romance nesta terça-feira (16). Jun-
tos há dois anos, os atores aprovei-
taram o feriado de Carnaval para 
almoçarem juntos em badalado 
restaurante da rua Oscar Freire, no 
bairro dos Jardins, em São Paulo.

O ator e agora piloto da Porsche 
Cup colocou seus braços pelos om-
bros da namorada e, juntos, deixa-
ram o estabelecimento abraçados. 
Com máscaras, Caio Castro e Grazi 
Massafera foram reconhecidos por 
uma família que passava ao seu lado 
e esbanjaram simpatia.

Pela redes sociais, Cleuza Soares, 
mãe da artista, já rendeu elogios ao 
ser perguntada pelos internautas 
sobre sua relação com Caio Castro, 
seu genro. “É uma pessoa muito 
educada, brincalhão, muito boa 
para conversar, gostei!”, comentou.

Assim como Marilia Mendon-
ça, Deborah Secco, Neymar e mais 
famosos, Grazi Massafera também 
está acompanhado o “BBB 21”. 
Do apartamento de Caio Castro, a 

Nego Di revelou à Ana Maria 
Braga no ‘Mais Você’ estar so-
frendo ameaça de morte após 
deixar o reality show. O humo-
rista foi eliminado com recorde 
de rejeição: 98,76 %. ‘Meu filho, 
hoje, não pode ir à escola por 
causa disso. As pessoas não 
têm noção de como podem ser 
cruel’

Nego Di fez um balanço sobre 
sua trajetória no “BBB 21”. Elimi-
nado com recorde de rejeição, o 
humorista se surpreendeu ao as-
sistir as críticas de Karol Conká e 
admitiu seus erros durante o rea-
lity durante participação no “Mais 

você” desta quarta-feira (17).
“A gente erra o tempo todo aqui 

fora, mas não tem uma câmera que 
nos acompanha. Reconheço que 
errei pra caramba, mas não sou 
esse mau-caráter que as pessoas 
falam. Eu estava ali correndo atrás 
dos meus sonhos, cresci como 
profissional e pessoa. Eu nem es-
tava pensando no R$ 1,5 milhão, 
estava pensando em só sair melhor 
do que entrei. Buscava evolução”, 
disse.

Nego Di admitiu ter ficado bas-
tante abalado ao deixar o confina-
mento e ver as opiniões a respeito 
de sua passagem pelo programa.

“Quando cheguei no hotel, vi 

tudo, cheguei a pensar: cara, nada 
mais faz sentido. É como se eu não 
tivesse mais nada. Só fiquei tran-
quilo quando falava com a minha 
família”, comentou.

Nego Di contou ainda que ficou 
“devastado” com a falta de recep-
ção de algumas pessoas e ameaças 
a sua família:

“vi pessoas que considerava 
amigo virando as costas, artistas 
que fui fã fazendo campanha para 
mim ou julgando meu caráter. 
Nunca vivi essa experiência. Eu so-
fri muitas ameaças de morte. Meu 
filho, hoje, não pode ir à escola por 
causa disso. As pessoas não têm 
noção de como podem ser cruel. 
Não acho o que fiz alo pra minha 
família ser jurada de morte e minha 
mãe ter medo de andar na rua. Fui 
de acordo como o jogo se apresen-
tava”.

Em uma brincadeira sugerida 
por Ana Maria Braga, Nego Di opi-
nou sobre alguns participantes. Ao 
ver foto de Gilberto, o humorista 
afirmou estar com uma visão di-
ferente do brother após deixar o 
programa e disse estar torcendo 
por uma reviravolta de Projota. “É 
o cara que eu acredito que se ele 
tiver tempo ele vai se ligar. ele é 
inteligente, vai começar a analisar”, 
declarou.

RESUMO DE Novelas
Beto afirma a Tancinha 
que irá esperar por ela. 
Francesca foge após o 
pedido de casamento de 
Rodrigo. Tamara se sur-
preende com a revela-

ção de Beto sobre o que ele fez para separar Tancinha 
de Apolo. Fedora desfaz o feitiço que Safira colocou 
em Leozinho. Lucrécia segue Agilson, que percebe a 
ação e entra numa igreja. Apolo se assusta com a pro-
posta de Tamara de se casar com o piloto para adotar 
Carol e seus irmãos. 

Simone acusa Silvana e 
Dita de serem cúmplices 
de Bibi. Jeiza alerta Caio 
sobre o entrevero de Ruy 
e Zeca. Rubinho mente 
para Bibi e fala com Ca-

rine. Silvana se preocupa com sua dívida com o agiota. 
Ivan descobre sua gravidez. A polícia vai à casa de Aurora. 
Rubinho, Bibi e Dedé chegam à sua nova casa. Simone 
avisa a Silvana que Nonato está na mira de Cibele e Dan-
tas. Eugênio exige que Ruy devolva o celular de Zeca. 
Abel parte para Parazinho, e Edinalva se emociona. Silva-
na confessa a Dantas que foi ela quem usou os cheques 
da empresa. 

Alberto socorre Ester. 
Amaralina não gosta de 
ver Rodrigo conversando 
com vivi. Cassiano liga 
para o celular de Ester, e 
Alberto atende sem dizer 

o que aconteceu com ela. Lindaura diz a Cassiano 
para chamar a polícia. O médico revela a Alberto que 
Ester está grávida. Zuleika avisa a Bibiana e Donato 
que Hélio pediu que eles o visitassem. O médico avisa 
a Cassiano que Ester deve ficar em repouso durante 
a gestação. 

As Chiquititas e os vizi-
nhos disputam mais uma 
prova, desta vez uma cor-
rida. As crianças do Raio 
de Luz vencem e ficam 
com o direito de utilizar 

a rua. Maria Cecília conta para sua mãe que ela e Junior 
terminaram o noivado. Eduarda fica inconformada e 
diz que Junior é o homem certo para ela. Beto chama 
Clarita para sair, mas ela não aceita. Fernando pensa 
que Carol vai preferir ficar com Junior, mas ela o tran-
quiliza e os dois se beijam.

atriz se surpreendeu com outros 
moradores de prédios ao lado co-
memorando aos gritos a eliminação 
recorde de Nego Di.

O humorista deixou o confina-
mento com 98,76% dos votos do 
público e ficou impressionado com 
o alto índice. “Meu Deus! Olha isso. 
O povo está gritando”, disse ela, 
impressionada, enquanto filmava 
os vizinhos pela janela em seu Sto-
ries do Instagram.

 Cotado para ser um dos próxi-
mos apresentadores de “A Fazen-
da” após saída de Marcos Mion da 
Record, Caio Castro surpreendeu 
ao surgir pelo reality “Shark Tank 
Brasil”, pioneiro de empreendedo-
rismo no país, do canal Sonny.

Em determinado episódio, Caio 
Castro se depara com uma empresa 
que trabalha com pintura de qua-
dros, murais e desenhos de pré-
dios inteiros. Os empreendedores 
pedem investimento de R$ 500 mil 
em troca de 5% da empresa e o galã 
acaba se interessando. “Tem um 
grande ponto aqui que nunca foi 
dito, e eu também nunca fiz ques-
tão de abrir, porque era uma coisa 
muito minha. Mas talvez eu esteja 
proposto a colocar isso comercial-
mente”, disse.

Empreendedor, Caio Castro tem 
sociedade em construtora, é dono 
de uma agência de publicidade e 
também de uma rede de hambur-
guerias.
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MCTrans recadastra veículos do 
transporte escolar em Moc

Inscrições para vagas remanescentes da 
EJA Novos Rumos começam em 25/2

Sebrae Minas realiza oficinas gratuitas 
sobre planejamento e finanças em Moc 

GirLEno ALEnCAr

A Empresa Municipal de Plane-
jamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans) publicou a Porta-
ria 17/2021 que determina o reca-
dastramento dos veículos que atu-
am no transporte escolar urbano na 
cidade, conforme ato assinado pela 
presidente interina viviane Mendes 
Tanure e que ainda determina a vis-
toria semestral desses veículos de 
categoria aluguel. Desde o dia 23 
de março do ano passado, portan-
to, há 11 meses esses profissionais 
estão com as atividades paralisadas 
em virtude da pandemia do novo 
coronavírus. Ela explica que “as au-
torizações para a prestação do ser-
viço de transporte de escolares na 
área urbana de Montes Claros, com 
base no Código de Trânsito Brasilei-
ro, emana-se de ato da Autoridade 
de Trânsito por autorização a título 
precário nos termos da presente 

Lei e demais legislações pertinen-
tes, precedidas de cadastramento e 
vistoria veicular aprovados e paga-
mento do Custo de Gerenciamento 
Operacional - CGO”.

Salienta ainda que a Lei 5.502, 
de 5 de abril de 2018, dispõe que 
“a cada 12 meses no serviço, a con-
tar da data da autorização, haverá 
obrigatoriamente o recadastramen-
to do Autorizatário para revalida-
ção ou emissão de documentos 
novos, da autoridade de trânsito 
e comprovação do recolhimento 
do CGO anual”. Por isso, fica esta-
belecido o período de 22 de feve-
reiro a 5 de março de 2021 para o 
recadastramento dos autorizários, 
motoristas auxiliares, assistentes 
e agendamento para realização da 
vistoria nos veículos de categoria 
de aluguel, utilizados na ativida-
de de Transporte Escolar Urbano, 
referente ao 1º semestre de 2021, 
para verificação da documentação, 
dos equipamentos obrigatórios, 

dos requisitos relacionados com 
a segurança veicular, o estado de 
conservação dos citados veículos, e 
demais exigências previstas para o 
exercício da atividade de Transpor-
te Escolar, conforme Lei Municipal 
Nº 5.502 de 05 de abril de 2018.

Para a realização do recadas-
tramento, o autorizatário deverá 
apresentar  o comprovante de pa-
gamento da primeira parcela do 
CGO/2021, no valor de R$ 282,22; 
cópia do Certificado de Registro e 
Licenciamento do veículo, e o ori-
ginal no ato da vistoria; cópia da 
Carteira Nacional de Habilitação, 
do Autorizatário e Condutores; có-
pia do Histórico da Carteira Nacio-
nal de Habilitação, do Autorizatário 
e Condutores; cópia do certificado 
de curso de especialização para 
transportar escolares, ministrado 
por entidade legalmente reconheci-
da, caso não tenha especificado na 
CNH, do Autorizatário e Conduto-
res; atestado de Sanidade Física e 

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
traz uma novidade para os estu-
dantes maiores de 18 anos e que 
ainda não finalizaram o ensino mé-
dio a partir do ano letivo de 2021. 
Chamada de EJA Novos Rumos, 
a ação reforça a atenção especial 
que a SEE/MG tem direcionado 
aos estudantes do ensino médio e, 
além de oferecer educação de qua-
lidade e de ser oportunidade para 
o aluno concluir o ensino médio 
em tempo mais curto, também 

prioriza a participação dos jovens 
e adultos em cursos de Formação 
Inicial Continuada (FIC).

Neste ano, estão sendo dispo-
nibilizadas mais de 25 mil novas 
vagas, chegando perto de 86 mil 
alunos matriculados na Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) nas es-
colas públicas estaduais. Serão 
iniciadas turmas em cerca de 300 
novas unidades de ensino, além 
das 1.000 que já contavam com a 
modalidade de ensino no ano pas-
sado.

Os interessados terão uma nova 
oportunidade com a abertura do 
período de inscrições para vagas 
remanescentes da modalidade. O 
prazo terá início em 25/2, quando 
será possível fazer o cadastro para 
participar do processo. As informa-
ções oficiais serão divulgadas no 
site oficial da SEE/MG, no endereço 
eletrônico www.educacao.mg.gov.
br. 

EDUCAçãO E MUNDO
DO TRABALHO

Além das ações pedagógicas 
que serão implementadas na EJA, 
os estudantes dessa modalidade 
de ensino também terão priori-
dade na participação em cursos 
de Formação Inicial e Continuada 
(FIC) disponibilizados na rede es-
tadual de ensino. O curso FIC tem 
a finalidade de capacitar, aperfei-
çoar e atualizar o estudante que 
deseja entrar ou retornar ao mun-
do do trabalho de maneira rápida 
e eficiente.

Para 2021, a previsão é a de 

que sejam criadas cerca de 12.700 
vagas para os cursos de qualifica-
ção da educação profissional. São 
iniciativas que já formam para o 
mercado de trabalho, com foco 
em profissões que têm muita de-
manda em Minas Gerais, como é 
o caso de promotor de vendas, as-
sistente de logística, cuidador de 
idosos, entre outras funções.

APOIO AOS EDUCADORES

Para auxiliar o professor no tra-

balho desenvolvido na EJA Novos 
Rumos, serão realizadas forma-
ções promovidas pela Escola de 
Formação e Desenvolvimento Pro-
fissional de Educadores de Minas 
Gerais, unidade vinculada à SEE/
MG. Além disso, haverá um do-
cumento orientador pedagógico 
que trará diretrizes para os pro-
fessores trabalharem em sala de 
aula. A ideia é que o docente pos-
sa desenvolver metodologias que 
valorizem a experiência de vida do 
aluno. (Agência Minas)

Mental, do Autorizatário, Conduto-
res e Assistentes; certidão negativa 
criminal federal, do Autorizatário, 
Condutores e Assistentes; certidão 
negativa criminal do fórum do do-
micílio e de onde ele residiu nos 

últimos cinco anos e outros docu-
mentos técnicos. A não aprovação 
do veículo na vistoria Semestral 
implicará, a partir de 15 de março 
de 2021, no impedimento de sua 
utilização no serviço regular de 

Transporte Escolar Urbano, sujei-
tando-se às sanções legais previstas 
no Código de Trânsito Brasileiro, e 
Lei 

Municipal Nº 5.502, caso seja o 
veículo utilizado irregularmente.  

DIvULGAçãO

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS 
D’ÁGUA/MG 

Proc. 11/21-PP 5/21-Aquis. patrulha mecanizada-
Cv. MAPA/Plataforma + Brasil 892782/2019-Sr. 
Prefeito, Rone D. Dias, homologa a favor de 
Implementos BH-Maq. Agrícolas Eirelli-EPP-CNPJ 
10.449.391/0001-80-CTR 9/21-Vr: R$50.000,00-
Assina: Neide F. Oliveira-Vig: 31/12/21. 

Proc. 11/21-PP 5/21-Aquis. patrulha mecanizada-
Cv. MAPA/Plataforma + Brasil 892782/2019-Sr. 
Prefeito, Rone D. Dias, homologa a favor de Triama 
N. T. I. A. Máquinas  Ltda-CNPJ 01.563.351/0001-
73-CTR 10/21-Vr: R$313.600,00-Assina: Adão D. 
S. Silva-Vig: 31/12/21. 

 

Cooperativa de produtores de leite do Norte de Minas Ltda 
 

 COOPNORTE 
 

CNPJ: 14.797.572/0001-58 Inscrição Estadual: 001890818.00-79 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA 
 
 

O Presidente da Cooperativa dos Produtores de Leite do Norte de Minas LTDA- COOPNORTE, 
no uso das atribuições que confere o artigo 24º do Estatuto social, convoca os Senhores 
Associados, em pleno gozo de seus direitos social, para se reunirem em Assembléia Geral 
Ordinária a realizar se dia 19 (dezenove) de Março de 2021 (dois mil e vinte e um), na 
indústria, à Rodovia BR 251 s/nº Km 4,5, Chácara Recantos do Araçás, CEP nº 39.404-128, na 
cidade de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, Obedecida a seguinte ordem: 

Obedecida à seguinte ordem 

- as 07:00 (sete) horas, em primeira convocação, com presença de 2/3 (dois terço) do número 
dos associados; 

- as 08:00 (oito) horas, em segunda convocação, com a presença de metade mais 01(um) dos 
Associados; 

- as 09:00 (nove) horas, em terceira convocação, com no mínimo de 10 (dez) Associados, para 
liberarem sobre o seguinte: 

ORDEM DO DIA 
 
 

01- Prestação de contas dos órgãos de administração de exercício social encerrados em 31 
de Dezembro de 2020, compreendendo Relatório da demonstração de resultados do 
Exercício, Balanço Patrimonial e Parecer do Conselho Fiscal; 

 
02- Destinação das Sobras ou Perdas do Exercício de 2.020; 

03- Eleição do Conselho Fiscal Efetivo e Suplente; 

04- Outros Assuntos de Interesse da Cooperativa. 
 
 

Montes Claros/MG, 12 de Fevereiro de 2.021 
 

CLAUDIO GERALDO Assinado de forma digital por 
CLAUDIO GERALDO 
LOPES: 
Dados: 2021.02.12 10:20:09 -03'00' 

 

Claúdio Geraldo Lopes 
Presidente 

LOPES: 

Nos dias 23, 24 e 25 de 
fevereiro, o Sebrae Minas vai 
promover três oficinas para 
orientar donos de pequenos 
negócios de Montes Claros e 
região a alcançarem melhores 
resultados em suas empresas. 
As capacitações presenciais 
são gratuitas e vão tratar de 
temas sobre gestão financei-
ra, planejamento estratégico 
e marketing digital. As ativida-
des acontecem sempre às 19h, 
na agência do Sebrae Minas, 
em Montes Claros (Av. Mestra 
Fininha, 1448  – Funcioná-
rios). As vagas são limitadas e 
as inscrições devem ser feitas 
pelos telefones (38) 3224-
7350, 3224-7368 ou 3224-
7369.

“Acreditamos que planejar 
e rever resultados e decisões 
são medidas importantes para 
a permanência no mercado. As 
mudanças são constantes, as-
sim como deve ser o aprimora-
mento da gestão empresarial”, 
ressalta o analista do Sebrae 
Minas Walmath Magalhães. 

As inscrições também po-

dem ser feitas pelos links:

Gestão financeira – 23/02:
https://loja.sebraemg.com.

br/#!/detalhe/21512/oficinas-
de-gestao-financeira

Planejamento estratégico 
– 24/02:

https://loja.sebraemg.com.
br/#!/detalhe/21509/oficina-de
-planejamento-estrategico-nas
-empresas

Marketing digital – 25/02:
https://loja.sebraemg.com.

br/#!/detalhe/21511/atendi-
mento-ao-cliente-na-era-digital

Para saber mais sobre cur-
sos e capacitações, acesse Se-
brae.mg (Agência Sebrae)
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FReNTe a FReNTe
FECHADo- Por ordem do governador Rui Costa, toda Bahia tem que 

fechar às 22 horas.  Aqui em Arraial, todos terão que ficar em suas casas 
depois deste horário desde ontem. Fiscalização serrada da Polícia. Aliás, 
a Pousada “Canto do Alvorada” também foi visitada e multada pela polí-
cia no último final de semana, devido a festa realizada. Alguns montes-
clarenses presentes.

Vacina da oxford no Brasil- A oMS (Organização Mundial da Saú-
de) aprovou na 2ª feira (15.fev.2021) a vacina desenvolvida por Oxford 
e AstraZeneca para uso emergencial contra o coronavírus. Isso permite 
que o imunizante seja distribuído aos países do Covax Facility, consórcio 
de acesso a vacinas coordenado pela OMS, entre eles o Brasil. O Ministé-
rio da Saúde espera a entrega de 1,6 milhão de doses até o fim de março. 
Outros 6 milhões de doses serão entregues de abril a junho e mais 3 
milhões no 2º semestre de 2021.

 ArrAiAL TrAnQUiLO- Nem parece que é época de Carnaval aqui 
em Arraial, com tudo tranquilo, muitas famílias vieram curtir o período 
com os herdeiros e somente o Uiki-Parracho foi fechado pela polícia 
numa verdadeira operação de guerra,  pois estava sendo realizado ali, 
uma festa com Abadá e muito som.

nA ConTrAMÃo- Banco Central colocou como meta o aumento da 
participação das cooperativas no crédito do Sistema Financeiro Nacional 
para 20% até 2022. Para a entidade reguladora, segmento reforça inclu-
são e concorrência. Enquanto isso, os grandes bancos fecharam mais de 
mil agências no último ano – e planejam enxugar ainda mais –, as coo-
perativas de crédito ampliaram a presença física na pandemia e fincaram 
os pés em novos pontos do país.

CASAMEnToS- Para o próximo mês de julho existem muitos casa-
mentos importantes, mas pela visto, até setembro não teremos eventos 
com muitos convidados. Ainda tenho esperança de promover a “Noite 
do Glamour” em outubro. Também teremos dois importantes casamen-
tos aqui em Arraial em outubro.

MoSTrAr Ao PACiEnTE a seringa cheia antes da aplicação e 
vazia após o procedimento é o mínimo a ser apresentado ao cidadão, 
e esse exemplo de Maceió deve ser implantado em todo o território 
nacional. Autorização para filmar ou fotografar o ato da vacinação 
deve ser liberada também.

PArA o CEnTrÃo, sempre pragmático, a receita a ser seguida 
é a que conduz à vitória, não a que é favorável ao país.  veja-se o 
exemplo de Rodrigo Maia, derrotado e traído pelos próprios corre-
ligionários.

DE QUE ADiAnTA ter legislação forte visando proteger nossa in-
timidade, se estes constantes vazamentos, em muitos casos legitima-
dos pelo STF, mostram que a privacidade não existe mais? Enquanto 
isso, os canalhas deitam e rolam sabendo que um mero vazamento 
anula qualquer processo bem embasado juridicamente. Continuare-
mos sendo campeões mundiais da impunidade.

ESTÃo AniVErSAriAnDo HoJE: Maísa Pereira Santana, Aldo 
Madureira, Regina Peres e Tatiane Capanema. Meu abraço para estes 
e todos os aniversariantes do dia.

CirCULAnDo AQUi EM ArrAiAL, Eliziário Resende, Fátima Tura-
no, Hércules e Adriana Figueira Costa. E vem aí o feriadão da Semana 
Santa e um hotel a beira mar que indico é o “Enseada dos Corais”. 
Confiram no Google...

APESAr DE nÃo HAVEr consenso entre os integrantes da execu-
tiva nacional do PT quanto a Fernando Haddad se candidatar em 2022, 
Lula da Silva, que é, de fato, o dono do partido, determinou que ele 
coloque o “bloco na rua” para se tornar visível nacionalmente. Assim 
como a mulher sapiens Dilma Rousseff, Haddad é outro “poste” do 
mais honesto, inocente, injustiçado e ficha suja do Brasil.

onTEM AQUi EM ArrAiAL, Sterphanie Paulino ganhou “Para-
béns” no meu Chalé só com seus pais Willy e Cláudia, este outro pai 
que a ama muito e a princesa Maria Alice.

DESTAQUE PARA BELEZA e o charme de Tatiane do Couto Morais, 
que já foi "Musa do Verão" e hoje é conceituada médica. ME SENTINDO feliz aqui em Arraial com nossa princesinha Maria 

Alice.

RELEMBRANDO viagem, em julho de 2017, a Monte Carlo na 
Riviera Francesa.

A VEREADORA Maria Helena Quadros, comemorou seu aniversário 
com Karina Almeida Faria e Adriana Lopes Prates.

GILBERTO E RISLAINE GUALTER sempre alinhados.

MINHA QUERIDA amiga Kity Wanderley abandonou Arraial e foi 
curtir o México.

GLORINHA MAMELUQUE com os filhos: Christina Mameluque 
Lúcio, Patrícia Mameluque e Silva, Leopoldo Mameluque e Gustavo 
Mameluque.

MUITOS ANOS ATRÁS com o inesquecível Wilson Frade, PCO e 
César Romero de Juiz de Fora.

FOTOGRAFEI em uma praia mais deserta, Cláudia Paulino com 
Sterphanie e Cleide Leal.

OS QUERIDOS AMIGOS Simão e Margareth Campos.

HANDREY E BRENNDA Teixeira Paulino, festejaram o primeiro 
mês de vida do nosso principezinho Theo.

FIQUEI MUITO TRISTE em saber aqui em Arraial do falecimento 
de dona Maria Macedo Chaves. Uma amiga alinhada, sempre com 
seu sorriso maravilhoso. Descanse em paz e meus sentimentos 
aos familiares.


